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editorial 
jBravo! por la celebración del 1 

centenario de la concesión del tí- 
tulo de Villa a San Juan. El Pleno 
extraordinario que conmemoró la 
recepción del Real Decreto (ver 
Lloixa mes pasado) fue concurri- 
do, breve, bonito y verdadera- 
mente público. Esta vez el que no 
se enteró fue porque no quiso. El 
acto y la celebración en general 
era institucional, despro visto de 
ideología y por ello el pueblo de- 
bía haber respondido mejor a la 
celebración. 

Hubo ausencias y algún que 
otro fallo, pero en general debe- 
mos congratularnos por la cele- 
bración en sí. 

El repiqueteo, la mascletá, y la 
imposición de la corona de laurel 
a Tomás Capelo fueron actos sim- 
bólicos suficientes para una cele- 
bración que San Juan merecía. 

Tenemos que reprobar los des- 
fases en los presupuestos que en 
los últimos meses se han produci- 
do i Qué pasa? El Casal de la 3. " 
Edad, que si hacemos caso a las 
promesas debía estar menos que 
a punto de remodelarse, ni siquie- 
ra se ha empezado, ( Cuántas pro- 
mesas? El problema es el des fase 
de los presupuestos y la cantidad 
de trabas que se (imponen? que 
hace que nadie quiera efectuarlo. 
(Será que tienen miedo a cobrar 
mal o tarde? Sea cual fuere el pro- 
blema el caso es que cada vez 
cuesta más millones, y encima, 
no se hace. 

Otro ejemplo lo tenemos en el 
Mercado. El presupuesto se ha 
desfasado cuando, según los pro- 
pios comerciantes es una obra 
que debía estar acabada. 

Con la obra de la calle Alcázar 
de Toledo, y la aparición de ~ h u -  
medad)) puede ocurrir lo mismo. 
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Centenario concesión título de Villa a San Juan. 
Lectura del acta por don Arturo Mollá, secretario del A yuntamiento. 

CENTENARIO DE LA CONCESION DEL 
TITULO DE VILLA A SAN JUAN 

U NA larga y ruidosa mascletá, acompa- 
ñada del repicar de campanas de la Iglesia, 
y precedido de un pleno extraordinario, sir- 
vieron para celebrar el centenario de la Vi- 
lla de San Juan. 

El pleno celebrado a las 21  -30,  al igual 
que el de hace 1 0 0  años, dio conocimien- 
to  de la recepción del real decreto, por el 
que a San Juan se le concedía el título de 
villa y fue transmitido por megafonía al pú- 
blico congregado en la plaza. 

Al acto asistieron como principales invi- 
tados el vicepresidente de la Diputación, 
Antonio Mira Percebal y el diputado pro- 
vincial José A. Mourisco, así como repre- 
sentantes de los Ayuntamientos de Cam- 
pello y Muchamiel. Entre las autoridades 
locales destacaba la presencia del coman- 
dante de puesto de la Guardia Civil, juez 
de paz y cura párroco. 

Tras la lectura del real decreto, se apro- 
bó por el pleno una declaración conjunta 
de todos los grupos políticos, en la que se 
reafirmaban los principios por los que se 

había concedido a San Juan su título de vi- 
lla en 1 8 8 5  ((aumento de población, pro- 
greso de su agricultura, industria y comer- 
cio y su constante adhesión a la Monar- 
quía Constitucional». El manifiesto agra- 
dece a todos quienes en estos 1 0 0  afios, 
han colaborado para engrandecer la villa, y 
muestra la firme voluntad de seguir en la Ií- 
nea de trabajo y sacrificio para lograr un 
San Juan mejor, así como el ruego de to- 
dos los sanjuaneros de continuar con el es- 
fuerzo y tesón de trabajar unidos para lo- 
grar «una villa de San Juan acorde con la 
modernidad y progreson para conseguir 
una armonía donde ((coexistan la paz y el 
bienestar social entre sus gentes)). 

El escrito guardaba un apartado para el 
recuerdo y gratitud a Tomás Capelo, como 
((artífice fundamental de tal merced real». 

Una vez concluidos los actos, acompa- 
fiados por la banda de música «La Paz)), 
los asistentes se dirigieron a la calle To- 
más Capelo, en cuya plaza colocaron una 
corona de laurel en muestra de su agrade- 
cimiento. 

Alguna solución hay que dar a to- da, pero los hechos, las solucio- 
dos estos temas y otros quizá nes, y la rapidez en las mismas 
más acuciantes. Que todo ello tie- son quienes dan la talla de las rea- 
ne su explicación no nos cabe du- lizaciones. 



VIDA MUNICIPAL 

¡Al fin! Presupuesto 
Municipal 

A 239 millones asciende el presupuesto 
municipal para el presente año, según 
aprobó el Pleno el pasado viernes. A gas- 
tos ordinarios se destinarán 164 millones, 
de los cuales 6 4  cubrirán el capítulo de 
personal que ha sido muy elevado en los 
Últimos años, 

En cuanto a obras de primer estableci- 
miento, el mayor importe será para la par- 
tida de saneamiento con casi 35 millones. 
Obras urbanas, incluido el PGOU se llevará 
8,6 millones, mientras que para instalacio- 
nes deportivas se preven casi 4 millones. 

El plan de obras y servicios del presente 
año tiene un presupuesto de casi 46 millo- 
nes, 8,5 Mercado de Abastos, 3,7 millo- 
nes Sanidad y 4 millones Educación. El 
Depósito de agua tiene presupuestados 
6,7 millones. 

Los ingresos obtenidos por impuestos 
directos tendrán un incremento del 2 1,24 
por ciento, mientras que los indirectos per- 
manecerán prácticamente igual que en el 
caso anterior. Tasas y otros subirán un 
18,99%. Los ingresos extraordinarios as- 
cenderán a más de 5 0  millones de pese- 
tas. 

U1 TIMO PLENO 
M UNICIPA L 

S o u c l T u D  de préstamo el IRESCO para 
obras en Mercado, la recaudación de Tri- 
butos Locales por la Diputación, la futura 
construcción de 4 unidades de preescolar, 
la revisión de tarifas de agua potable y la 
creación en plantilla de nuevas plazas fue- 
ron aprobadas por unanimidad en el último 
Pleno municipal que se celebró con la 
ausencia de un tercio de sus componen- 
tes. 

A casi 4 millones de pesetas asciende la 
solícitud de préstamo al IRESCO para fi- 
nanciar las obras del Mercado. A dicho im- 
porte hay que aiíadir los 4,5 millones que 
ya se concedieron en su día por la Conse- 
lleria de Industria. El desfase en el presu- 
puesto al no efectuarse en su día la obra 
ha obligado a esta nueva solicitud con que 
atender la financiación del Mercado local. 

Los tributos locales serán recaudados a 
partir del presente año por la Diputación. 
La corporación provincial hizo una pro- 
puesta sobre la posibilidad de recaudar los 
impuestos sin que ello llevara a un incre- 
mento de los costos. Como. quiera que 
existen algunos problemas con el recauda- 
dor, inexistente en la actualidad, se ha 
acordado aceptar la propuesta de la Dipu- 
tación en tal sentido. 

La creación de nuevas plazas de Arqui- 
tecto municipal con dedicación de 3 días 
semanales, un aparejador con dedicación 
absoluta y un Ingeniero Industrial munici- 
pal con dedicación de dos días semanales, 
fueron aprobadas conjuntamente con dos 
nuevas plazas en plantilla de guardias mu- 
nicipales.-M. P. R. 

ALMUDENA ILLÁN 
Reina de Fiestas, 1985. 

LA BANDA DE LA 
COMISION 

HA llegado hasta nuestros oídos que se ha 
levantado la polémica a nivel de comisión 
de fiestas con respecto a las bandas que 
han de llevar las damas de la Reina de las 
Fiestas. 

Uno no se explica cómo en estos mo- 
mentos pueda llegar la discusión y preva- 
lecer el criterio de quien no conoce, ni pa- 
rece querer conocer, que San Juan es un 
PUEBLO de la provincia de Alicante, o sea, 
que no somos ningún barrio de la capital, y 
que en mayor o memr  medida, va por cri- 
terios, pertenecemos a la comunidad Va- 
lenciana. Por otra parte desconocemos en 
este momento que San Juan tenga bande- 
ra alguna y por tanto desconocemos qué 
colores tiene. Sí sabemos que ALICANTE 
CAPITAL tiene los colores blanco y azul en 
su bandera. 

Los rumores apuntan que no es la prime- 
ra vez que esto ocurre y que las discusio- 
nes, a gritos, se han oído muy lejos, y que 
otros aiíos tienen precedentes. No me 
gustaría pensar que hemos de volver al ve- 
rano del 8 0  en el que un concejal, todavía 
hoy en el Ayuntamiento, provocó en el ac- 
to  de la elección una gran polémica por el 
mismo motivo, la banda cuatribarrada, y si 
-en aquella ocasión el hecho provocó la di- 
misión del concejal de fiestas y todo su 
grupo, esperamos que nuestro Ayunta- 
miento y sobre todo que el actual concejal 
de fiestas, sobre todo él, tome las medi- 

das oportunas. iAh! los únicos colores que 
le conozco a San Juan, aparte el equipo de 
fútbol, son los que figuran en su escudo, o 
sea, los de la bandera cuatribarrada. - H. 

Mariano Sanz Cór- 
doba, ganador de la 
IV edición Cuentos 

LLOIXA 
El madrileiío Mariano Sanz Córdoba con 

el cuento titulado «Bajo esta amenazadora 
protección» ha sido el ganador de la IV edi- 
ción de Cuentos LLOIXA que organizado 
por la misma asociación cultural está dota- 
do con un premio de 20.000 pesetas al 
ganador. 

Igualmente se concedió un premio local 
al cuento titulado «La venganza de Ben- 
Ahimet» cuyo autor es Isidro Buades Ri- 
poll. 

El fallo del jurado, formado por Alfredo 
Aracil, periodista; Tomás Picó Soriano, ca- 
tedrático y Enrique Cerdán Tato, escritor 
fue por unanimidad debido a la gran cali- 
dad del cuento premiado con respecto al 
resto de participación y que este año ha 
registrado un incremento del 100% con 
respecto a la edición del aiío anterior. 

Asimismo y a criterio del jurado se acor- 
dó conceder una mencibn especial al 
cuento titulado «Historias de una peluque- 
ría» cuya autora es Virginia Pina Avila, ve- 
cina de la Albufereta. 



Centenario conceción título de Villa. 
Gobierno y oposición juntos en un acto institucional. 

Declaración conjunta de los Grupos Políti- 
cos Municipales del 1 Centenario de la con- 
cesión de título de «villa» al Municipio de 

San Juan 
C u M P m N D o s E  hoy el I Centenario de 
la concesión del titulo de «Villa» al Munici- 
pio de San Juan, por el Real Decreto de 
S.M. el Rey don Alfonso X11 la Junta de 
Portavoces de este Ayuntamiento, com- 
puesta por don Domingo Sánchez Bueno, 
del Grupo Socialista; don Francisco Burillo 
Reyes, del Grupo Independiente, y don Ra- 
fael Carrillo Sala, del Grupo Popular, pro- 
ponen, de forma unánime, la aprobación 
por el Pleno del siguiente manifiesto: 

1 . Reafirmarnos en los principios 
marcados en el mencionado Real Decreto 
de 1885, por cuanto viene a decir que se 
concede el título de «Villa» al pueblo de 
San Juan «por el aumento de población, 
progreso de su agricultura, industria y co- 
mercio, y su constante adhesión a la Mo- 
narquía Constitucional». 

2." Nuestra eterna gratitud a la me- 
moria de cuantas personas contribuyeron 
a llevar a buen fin este acontecer, repre- 
sentadas todas ellas por derecho propio, 
en la memoria del insigne don Tomás Ca- 

pelo, artífice fundamental de tal merced 
Real. 

3." Nuestro recuerdo y gratitud tam- 
bién, a todos cuantos en el transcurso de 
estos 1 0 0  años, han colaborado para con- 
seguir el engrandecimiento de esta Villa, 
hasta legarnos el actual San Juan que to- 
dos conocemos y disfrutamos. 

4." Nuestra firme voluntad de seguir 
en esta misma lmea de esfuerzo, trabajo y 
sacrificio por lograr un San Juan mejor, a 
todos los niveles. 

5." Nuestro ruego y nuestra esperan- 
za de que todos los sanjuaneros actuales y 
futuros, así como las Corporaciones que 
nos suceda, continúen en el esfuerzo y te- 
són de trabajar unidos en un proyecto co- 
mún que logre una Villa de San Juan acor- 
de con la modernidad y progreso, respon- 
diendo su desarrollo a un criterio armónico 
donde coexistan la paz y bienestar social 
entre sus gentes. 

San Juan de Alicante, 2 de julio de 
1985.  

CLINICA RADIOLOGICA 
«SAN JUAN» 

HORARIO: 

LUNES A VIERNES: 5.00 A 8.00 TARDE 

Tomás Capelo, 3 
I Teléfono 65.66.48 . 
I 

DEBEN EVITARSE ES TOS PROBLEMAS 

NO SE PLANTÓ 
LA HOGUERA DEL 

MERCADO 

L A  hoguera del Mercado no se plantó es- 
te ano. A la hora de procederse a la plantá 
los ninots se fueron por el mismo sitio que 
vinieron. 

El problema radicaba en que se adeuda- 
ron algunas cantidades desde el ano pasa- 
do, o se adeudaron hasta hace poco, y el 
encargado correspondiente exigió el pago 
previo de su trabajo antes de plantarla. Se 
le intentó dar un talón con vencimiento 
agosto que no fue aceptado. Posterior- 
mente, los organizadores, acudieron al Al- 
calde, quien lógicamente no pudo solucio- 
narles su problema económico. 

Hasta aquí, dicho por encima y familiar- 
mente, el problema. Pero hemos de anali- 
zar un poco los hechos. Unas bellezas, con 
toda la ilusión en que lo fueron, se queda- 
ron compuestas y sin ... hoguera. Unas fa- 
milias se quedaron con sus cuartos entre- 
gados y sin ... hoguera. Muchas personas 
se comprometieron a vender lotería y se 
quedaron sin ... hoguera. Personas que 
fueron elegidas como cremaor o presiden- 
te de honor se quedaron compuestos y sin 
hoguera. 

La gente de Crucero Baleares y alrede- 
dores, la gente del Mercado, estaba ca- 
breada y con razón. ¿Dónde está el dine- 
ro? ¿En qué se lo han gastado? o si los or- 
ganizadores viven de ello eran preguntas 
que la gente se hacía. 

Mientras no se demuestre lo contrario, 
aquí no podemos dudar de la honradez de 
nadie, pero lo que sí debe plantearse es 
que esto o algo parecido no ocurra. La co- 
misión de fiestas de hogueras, el concejal 
de festejos, el Ayuntamiento o quien sea 
deben poner las bases para que esto no 
ocurra. No estamos pididiendo burocracia 
para la organización de las fiestas, pero sí 
pedimos que no ocurra nunca más algún 
suceso como este, sin perjuicio de la peti- 
ción de cuentas que proceda. 

HOMENAJE A 
TOMAS CAPELO 
El pueblo de San Juan, en su centenario 

como Villa homenajeó con corona de lau- 
rel depositada en el rótulo de su calle a To- 
más Capelo por su interés y colaboración 
en tal tarea. 

¿Quién fue Tomás Capelo? 

Nace en San Juan en 1 8  1 1 .  Fue Direc- 
tor General de Administración de Hacien- 
da Pública. Fue Caballero y Comendador 
de la distinguida Orden de Carlos Ill y de la 
Orden Militar de San Juan de Jerusalén. 

Recrea tivos 
JAVI DAVI 

Salvador Montesinos, 19 
SAN JUAN 



Se perfilan las fiestas del Cristo 
JOSE ANGEL BAEZA 

E w u n a  de las últimas reuniones celebradas por la comisión de fiestas del Cristo se 
aprobaron los siguientes temas: en primer lugar, la forma de adjudicación de la cantina 
de la plaza de toros que fue mediante plica en sobre cerrado y dirigido a la comisión de 
fiestas. La licitación fue a partir de las 150.000 pesetas, finalizando el plazo el 1 de julio. 

Los días de suelta de vaquilla serán los 
viernes, sábados y domingos a partir del 
próximo día 2 0  de julio. Tercero, la instala- 
ción definitiva de la plaza de toros será a 
espaldas de la iglesia. Cuarto. El acto de 
presentación de las reinas y damas de ho- 
nor tendrá lugar el día 2 4  de agosto en el 
patio del colegio público Cristo de la Paz, 
con las actuaciones estelares de Conchita 
Bautista y Toni Landa. Quinto. Como no- 
vedad este año para el día 1 5  de septiem- 
bre está la organización de una paella gi- 
gante para 2 . 0 0 0  personas. 

El pasado domingo día 1 6  se dio cuenta 
a los vecinos de San Juan del estado de in- 
gresos y gastos, con ocasión de las obras 
que se están llevando a cabo en las cúpu- 
las y fachada de la iglesia, cuyos gastos 
ascienden a cerca de cinco millones de pe- 
setas. 

El total de lo recaudado a fecha siete de 
junio ascendía a 2 .100.000 pesetas de 
las que la mayor parte correspondían a 
aportaciones de los vecinos. En cuanto a 
los gastos la cifra ascendía a más de un 
millón y medio de pesetas, siendo la princi- 
pal partida la de jornales. Igualmente la 
Junta de Reconstrucción de la parroquia 
organizó el día de San Pedro una fiesta en 
las instalaciones del polideportivo. 

En esta fiesta, en la que colaboraron la 
comisión del Cristo, fundación deportiva 
municipal y junta de peñas, intervinieron 
las rondallas Batiste Mut  de Campello y la 
de San Juan, coros y danzas de Mucha- 
miel, Ballet clásico de Paulette, pases de 
modelos de niños y mayores, y una verbe- 
na popular a partir de las diez treinta de la 
noche. igualmente 'colaboraron numero- 
sos comercios locales y la banda munici- 
pal de San Juan. 

NO A LA- SUPRESION DE AULAS 

PREESCOLAR 

El pasado mes de junio, a propuesta del 
claustro de profesores, APA, se celebró 
una asamblea en el colegio público Cristo 
de la Paz con la asistencia de los órganos 
colegiados y padres implicados de Prees- 
colar para informar de la propuesta del Ins- 
pector de Educación sobre la posible su- 
presión de un aula de Preescolar para ni- 
ños de cuatro anos para el curso que vie- 
ne, dado que parece ser que la matrícula 
global de esta edad ha bajado en nuestro 
municipio. 

Los padres hacen valer su derecho a ele- 
gir para sus hijos el centro escolar que ca- 
da uno desee, haciendo uso de la libertad 
de elección legalmente establecido. Nin- 
guno de los presentes (totalidad de los pa- 
dres implicados) manifestó deseo de tras- 
ladar la matricula de sus hijos a otros cen- 
tros. , 

Por parte de la asamblea se argumentó 
que la matricula actual de cuatro aAos es 
de 42 niños inscritos para dos unidades y 

que hasta septiembre se espera un 
aumento de matrícula, al igual que en años 
anteriores. 

La totalidad de matrícula de preescolar 
es de 1 0 2  niños, por lo que da una media 
superior a 2 5  alumnos aula. 

APROBADA UNA PISTA DE ATLETISMO 

Definitivamente San Juan tendrá una 
pista de atletismo de alta competición 
subvencionada al cien por cien, tras apro- 
bación de la Comisión de Inversiones del 
Consejo Superior de Deportes. 

La cantidad aprobada de 3 5  millones de 
pesetas de los que 3 3  serán para las pis- 
tas de atletismo y campos de fútbol, y los 
otros dos millones para reforzar la ilumitia- 
ción y sistemas de riego. 

Las obras que se van a realizar serán las 
de levantar las actuales pistas y sustituir- 

DANIEL PASTOR, SECRETARIO DEL 
SERVICIO TERRITORIAL DE EDUCACION 

clausurará 
ningún aula de 

JOSE ANGEL BAEZA 

Miembros de la APA, concejal de Educa- 
ción y padres de alumnos directamente 
implicados en la posible supresión de una 
unidad de preescolar de cuatro años, en el 
colegio público Cristo de la Paz, fueron re- 
cibidos por Daniel Pastor, secretario de los 
Servicios Territoriales de Educación, a 
quien hicieron entrega del acta de la asam- 
blea celebrada con tal motivo ante la 
ausencia de María Dolores Marcos, Jefa 
del Servicio Territorial de educación. 

Tras una breve exposición de cuál era la 
situación escolar en San Juan, Daniel Pas- 
tor afirmó que «ni se suprimiría ni se clau- 
suraría ningún aula de preescolar, simple- 
mente no se dotaría de profesor)). Ante la 
circunstancia los padres expusieron sus 
temores a que dicha plaza ya no se volvie- 
ra a dotar nunca y que este primer paso 
fuera un eslabón de la cadena para supri- 
mir puestos escolares y puestos de traba- 
jo. 

Ante este planteamiento Daniel Pastor 
se comprometió a sacar esa plaza vacante 
de preescolar al concursillo que se hace 
antes de acabar el mes de julio para dotar- 
la en propiedad, siempre y cuando el nu- 
mero de alumnos matriculados aumente 
hasta septiembre. 

Igualmente y con respecto a este tema 
de la posible supresión, o mejor dicho, no 
dotación de un profesor a un aula, hemos 
podido indagar en el archivo parroquia1 que 
en el año que hace referencia a los niños 
que entrarían este curso que viene en las 
aulas de preescolar, hubo una considera- 
ble disminución de la natalidad, que ha he- 
cho que en estos días se esté especulando 
sobre esta cuestión. 

El tema es que si se tomará esta postu- 
ra, la Administración de Educación se ve- 
ría obligada en un plazo corto de tiempo a 
aumentar de nuevo esa plaza, salvo que 
quiera potenciar a la escuela privada o a 
las guarderías. ¿En qué nos basamos para 
manifestar esto? en datos y estos son los 
siguientes: 

Nacimientos registrados en el año 80:  
140 .  
Nacimientos registrados en el año 81:  
127.  
Nacimientos registrados en el año 82:  
167 .  
Nacimientos registrados en el año 83: 
156.  
Nacimientos registrados en el año 84:  
152.  

Con lo que demostramos al señor secre- 
tario del servicio territorial de educación 
que está equivocado y que San Juan nece- 
sita de esa aula que ellos pretenden no do- 
tar de profesor para el próximo curso. 

las por las de material sint6tic0, acondicio- 
namiento y levantado total del campo de 
fútbol para proceder a las obras de drena- 
je. 

JOSE ANGEL BAEZA 



Las obras 
Las obras han vuelto a la localidad. El 

asfaltado de algunas calles y la reparación 
de aceras es un hecho. Una vez acabado 
el arreglo de la calle Capitán Marti, relati- 
vamente rápido, es la calle Alcázar de To- 
ledo la que está «patas arriban esperando 
su turno que ya ha comenzado. 

El concejal de obras informó que las ca- 
lles más necesitadas serían las primeras 
en ver las obras. Alcázar de Toledo, desde 
luego, lo estaba. Tanto en sus primeros 
tramos como sobre todo en el último en 
que el asfaltado brillaba por su ausencia. 

El arreglo de esta calle está perjudican- 
do al Mercado por los problemas de apar- 
camiento, fluidez, etc., y hay quien dice 
que esta calle debía haberse dejado para 
después del verano. Al menos lo que sí po- 
día hacerse es un trabajo más intensivo 
-muchas veces no vemos a nadie traba- 
jando allí- para acabar pronto con las 
obras y no perjudicar tanto al Mercado. 

Indignación con los 
responsables de la 

hoguera del Mercado 
JOSE ANGEL BAEZA 

Con indignación por un lado y buen am- 
biente por otro han ido pasando estos días 
de fiestas, en los que la anécdota ha esta- 
do en la Comisión del Distrito del Mercado, 
que no ha plantado su hoguera y, no ha 
realizado prácticamente ninguna de las ac- 
tividades de su programa. 

Parece ser que los motivos de no plantar 
la hoguera son debidos a que el construc- 
tor fogueril les pidió la totalidad del contra- 
to, a los que éstos ofrecieron un talón que 
no les fue aceptado. Con posterioridad, y 
según versiones de Rafael Viguera, fueron 
a pedir el dinero que les restaba al alcalde, 
quien les contestó que «el Ayuntamiento 
no es el Banco de España)). 

Puestos en contacto con el concejal de 
fiestas nos manifestó que el Ayuntamien- 
t o  no tiene competencia en estas fiestas 
y, que sólo se remite a colaborar en lo que 
puede. En cuanto a la opinión de si la gen- 
te se siente engaiíada y estafada, debe- 
rían presentar una denuncia al juzgado. 

Igualmente, el año pasado, ya se les 
apercibió a las tres hogueras para que pu- 
sieran algo de orden dentro de la localidad, 
al actuar cada una por su cuenta y existir 
ciertas denuncias de deudas económicas 
en la hoguera del Mercado. 

Para finalizar, parece ser que la directiva 
de esta hoguera fue citada al Ayuntamien- 
t o  para aclarecer los hechos. 

LXPOSICIílN \ SER\ i('lt7S 

Mosén Pedro Mena, 19 
Teléfono 65 33 81 

SAN JUAN DE ALICANTE 

OBRAS DE RESTAURACION DE LA 
IGLESIA PARROQUIAL DE SAN JUAN 

BAUTISTA 
SAN JUAN DE ALICANTE 

Estado de cuentas al 28 de junio de 7 985 

INGRESOS 

Subvención Excma. Diputación Provincial de Alicante ...................... 
Aportación Cofradía del Stmo. Cristo ............................................ 
Donativo Cofradía del Sagrado Corazón .......................................... 
Donativos ......................... .. ................................................... 
Donativo Caja Rural del Mediterráneo ............................................. 

............................... ................. Recaudado por rifas semanales ... 
................................................... Recaudado por venta de llaveros 

.......................................... Recaudado a cta. rifa extra de 16-7-85 

...................................................................... TOTAL 2 .334 .573  

GASTOS 
Entrega a cuenta instalación andamio ............................................ 
Jornales del 1 5  de abril al 3 de mayo .............................................. 
Facturas materiales y otros .......................................................... 
Factura andamio abril-mayo .................... .. ................................ 

........................................................ Jornales del 4 al 3 1 de mayo 
Facturas materiales y otros ................... ... ..... ......................... 

.................................................................. Factura Farell, clavos 
Jornales de 1 al 2 1 de junio .......................................................... 
Importe 1 . a letra, a cuenta de las tejas ........................................... 

...................................................................... TOTAL 

RELACION DE PREMIADOS EN EL IV 
CONCURSO DE REDACCION «LLOIXA» 

3. O y 4. O Curso COLEGIO AUTOR 

1. Historia de mi jardín 2. a parte Lo Romero - Angela Gosálbez Blanco 
2. Un día en el monte Lo Romero - Isabel Buades Garberí 
3. Como veo yo a mi hermano Racholetes -David Beltrán Vizcaíno 

5. O y 6. O Curso 

l .  O Camino de . . . .  Parque Ansaldo -Carlos Hidalgo Sánchez 
2. Fabraquer Parque Ansaldo -Carlos Lucio Haudwerk 
3. El medio ambiente Cristo de la Paz -Raque1 Alemany Pons 

7. O y 8. O Curso 

1. Por que? 
2. Los microchips 
3.O 2 de marzo de 2 0 1  7 

Nuestro agradecimiento al Colegio de 
las H.H. Carmelitas sin cuya colaboración 
ha sido posible la realización de este con- 
curso y los anteriores. 

ENTREGA DE PREMIOS 

EL ALCALDE NO VINO 

El domingo 2 3  de junio se procedió a la 
entrega de los premios del IV Concurso de 
Redacción «Lloixa», cuya relación de ga- 
lardonados transcribimos más arriba. 

Racholetes 
Racholetes 
Racholetes 

- Nuria Gutiérrez Redondo 
- Oscar Lloréns Cuartero 
-David Picó Vila 

Al acto asistieron, entre otras personali- 
dades, el diputado provincial José A. Mou- 
risco lvorra en representación del Presi- 

dente de la Diputación que excusó por es- 
crito su inasistencia, así como también el 
director de la Caja de Ahorros de Alicante 
y Murcia, que colabora con esta Asocia- 
ción, así como también han colaborado la 
Caja de Ahorros Provincial, Ayuntamiento 
y Diputación Provincial. Fue muy significa- 
tiva la ausencia del Alcalde de la Villa y del 
Concejal de Cultura, que en estos momen- 
tos todavía desconocemos los motivos. 

Debemos resaltar que al finalizar el acto 
de la entrega la A.P.A. (Asociación de Pa- 
dres de Alumnos) del Colegio Lo Romero 
entregó sendos regalos a los premiados en 
este concurso. 



Lo cortés n o  quita 
lo valiente 

A u N o u E  ya está olvidado, tenemos 
muy recientes los hechos y polémica 
acaecidos con esta Asociación y el Ayun- 
tamiento con motivo de la entrega de pre- 
mios en la gala del deporte celebrada en 
diciembre pasado y viene este recuerdo a 
colación con la notable ausencia de los 
ediles de nuestro Ayuntamiento en la en- 
trega de los premios de redacción, los cua- 
les (Alcalde a la cabeza) estaban invitados 
al acto, así como Presidente de la Diputa- 
ción, etc. 

El Presidente de la Diputación tuvo la 
amabilidad de escribirnos una carta excu- 
sando su ausencia y comunicando que en- 
viaba un representante, mientras que por 
parte de nuestro Ayuntamiento todavía 
esperamos una justificación. 

No queremos pensar que la cosa haya 
sido intencionada, pues no asomó ni el 
concejal de cultura, pero nos da mala espi- 
na, pues aunque es de agradecer su cola- 
boración con nosotros en otro orden, que- 
remos que los jóvenes de San Juan mere- 
cen que su alcalde o delegado estén pre- 
sentes en el momento de entregar los pre- 
mios, pues el concurso estaba convocado 
a nivel de escolares de EGB de SAN JUAN. 

Somos conscientes de que las obligacio- 
nes y compromisos de nuestros represen- 
tantes políticos en determinados momen- 
tos justifican una ausencia, pero previa- 
mente y por deferencia y educación se de- 
be hacer notar la misma, y ponemos como 
ejemplo la del presidente de la Diputación, 
que a la postre era la primera vez que invi- 
tábamos a un acto. 

Posiblemente cuando salgan estas Ií- 
neas a la calle ya se habrán entregado los 
premios Lloixa de cuentos, esperemos que 
no tengamos que volver a lamentar la 
ausencia. - H. 

HIDROFOBIA 
S O N  muchísimas en San Juan las perso- 
nas que disfrutan con su perrito al que sa- 
can a la calle para que haga sus unecesida- 
des». En las esquinas de nuestras casas 
gastamos nuestro dinero en azufre para 
evitar la peste del «pipí» del perrito. 

Sabemos que estos admiradores del 
CAN cuidan de que su «chucho» esté va- 
cunado, pero esto no basta para que el ve- 
cino y el transeunte tenga que soportar en 
bares y otros establecimientos públicos, 
las molestias del noble animal, amparado 
por su duello y sobre todo en balcones y 
patios en que día y noche no dejan descan- 
sar con sus ladridos. Metánse a sus «gua- 
guas» en la camita, bidé o banera o Iléve- 
los al campo a que se expansionen. 

Ya tenemos en el pueblo perros vaga- 
bundos que van en manadas y los respon- 
sables en el Ayuntamiento ni se enteran. 
Cuando estos animales «indocumenta- 
dos», llegado el verano, les falte agua y 
comida pueden sufrir hidrofobia o rabia y 
vendrán a pagarlo el niiio inocente cuando 
sufra un mordisco. Entonces vendrán los 
lamentos y críticas contra los que debie- 
ron evitarlo. 

«DE GOSOS YA ESTEM FARTS». 

PEPE BERNABEU 

Carta abierta a los 
responsables 
municipales 

H A C E  algún tiempo un reducido grupo 
de gente nos propusimos llevar a puerto 
una idea: intentar abrir una vía de comuni- 
cación entre el pueblo y Ayuntamiento. 
Queríamos celebrar una especie de mesa 
redonda en la que se haría llegar una serie 
de quejas y dudas frente a la actuación y 
gestión de nuestro Ayuntamiento. Todos 
sabemos criticar, pero puesto que no exis- 
te un canal de hacerlas llegar, se quedan 
en desmesurados «castillos de aire)). 

Quizá, y volviendo al centro de este ar- 
tículo, nuestra idea no fuera la mejor, pero 
por lo menos se intentó. Con la mejor ilu- 
sión pensamos que a quienes debíamos di- 
rigirnos eran a las «cabeza» de lista de los 
partidos representados en el Ayuntamien- 
to. 

Nuestra propuesta fue clara .y concisa, 
pero no la respuesta de colaboración para 
llevar esto a cabo. Aún hoy me parece 
mentiia que estos sellores respondieran 
de una forma tan apática y de desgana 
con que recibieron nuestra idea. 

Sin duda alguna, estos sellores no eran 
los mismos que hablaban durante la época 
electoral. 

Esos sellores que parecían que iban a 
multiplicar los peces y el pan ya no esta- 
ban. 

También debo apuntar, en un caso con- 
creto, la falta de educación que para con 
nosotros tuvieron. En el colegio me ense- 
ñaron que cuando te estaban preguntando 
era educado que atendieras y respondie- 
ras con respeto y educación, pero parece 
ser que este concepto es muy flexible, y 
cada cual puede interpretarlo como quie- 
ra. 

Pero no voy a andarme por las ramas y 
quisiera denunciar a los señores que hicie- 
ron posible este formidable fracaso: 

Vicente Baeza Cardona (alcalde PSOE). 
Francisco Burillo Reyes (Independiente). 
Rafael Carrillo (Popular). 

Me acuerdo en los mítines de la campa- 
ña electoral que todo eran promesas, una 
de ellas era el intentar acercar el Ayunta- 
miento al pueblo. 

Señores, si todos ustedes querían inten- 
tarlo y se les da una propuesta, lo lógico 
está en aceptarla y discutirla para mejorar- 

Gran fiesta en 
Lo Romero 

Con motivo del final del curso, se ha ce- 
lebrado en el Colegio Público Lo Romero 
una fiesta organizada y patrocinada por la 
A.P.A. en donde hubo todo tipo de activi- 
dades y en las que participaron tanto los 
nillos, como los padres y los profesores. 

Los ninos disfrutaron también mucho, 
sobre todo con el reparto de juguetes y ca- 
ramelos a go-gó. También debemos de 
destacar la participación de la banda de 
música «La Paz» de San Juan, que ameni- 
zó gran parte de la fiesta con bastante éxi- 
to. Igualmente hubo fuego de artificios. 

Entre los juegos realizados caben desta- 
car la carrera del pie atado con un compa- 
fiero, soga-tira, carrera de sacos, cantere- 
Ila, y sobre todo el concurso de baile que 
por estar tan rellido y llegar a la final tres 
parejas, se les concedió a las tres el primer 
premio. 

En cuanto a las pasadas fiestas de Ho- 
gueras y organizado por los profesores y 
alumnos de dicho centro, se montó una 
pequella hoguera totalmente hecha por 
los alumnos, además de organizar juegos 
y un gran concurso de disfraces, dándose 
unas medallas a los ganadores. 

A.P.A. Lo Romero 

la, ya que ustedes carecen de imaginación 
para realizarlo, puesto que el tiempo pasa 
y los objetivos no se cumplen. 

Me parece a mí, que cuando estaban di- 
ciendo estas cosas una de dos: 

-O no sabían de lo que hablaban o nos 
estaban poniendo un cepo para que esto 
fuese más atractivo y aquí se les podría, si 
fuera cierto, denunciar por cuadrilla y ale- 
vosía. 

A mi parecer, cuando alguien se mete 
en un fregado de este tipo (Ayuntamiento) 
es porque intenta realizar o aportar algo 
para que la vida de nuestro pueblo mejore, 
es decir, ((quien quiera peces que se moje 
el culo» y creo que ustedes (todo el espec- 
tro político de San Juan) se lo están mo- 
jando muy poco. 

Por mi parte nada más que dar las gra- 
cias por su desinteresada colaboración. 
Además, saludar a los concejales, si exis- 
ten, de cultura y juventud por el derroche 
de imaginación, trabajo y entusiasmo 
puesto en las actuaciones realizadas. 

Salud y a cuidarse que la vida son cuatro 
días, y las próximas elecciones no tarda- 
rán. 

JOSE RAMON BROCAL GONZAGA 

S A N  JUAN * * *  ALICANTE 



Viajando, que es gerundío 

U N agradable atardecer de un apacible 
día del mes de junio de 1 9 7  ..., me dispuse 
a trasladarme desde un industrioso y po- 
tente pueblo manchego, que encabeza a 
los productores de uva de elaboración en 
España, a otro andaluz, patria del Gran Ca- 
pitán y de un soldado de sus Tercios, de 
nombre Pedro Ximénez, feliz introductor 
en nuestro país de las cepas que llevan su 
nombre y que en seco y dulce nos brindan 
los más exquisitos vinos en nuestro mun- 
do y resto del Universo. 

Los 3 2 5  kilómetros de este trayecto, 
que cubría con bastante frecuencia, supo- 
nían para mí un sedante, como si dijéra- 
mos un descanso en mi ajetreo profesio- 
nal; cada casa, cada árbol y no digamos de 
las ventas y restaurantes que jalonan esa 
ruta, los consideraba como si fueran de mi 
familia y algo que nunca tuve en ese movi- 
miento de lanzadera por tal recorrido, fue 
prisa ni impaciencia. , 

Pero no hay regla sin excepción, o como 
diría nuestro estimado don Arturo, de vez 
en cuando una lechuguita aparece entre 
las coles, así que verán lo que acaeció en 
ese viaje para el que auspiciaba tan pla- 
centero desarrollo: 

Al poco de la salida y cerca del cruce de 
Tomelloso, distinguí el clásico movimiento 
de un accidente en carretera: vehículos 
mal colocados, personal que anda desor- 
denado por la calzada, números de la 
Guardia Civil ...; un 6 0 0  blanco se encon- 
traba chafadito debajo de un camión y no 
daba gusto pensar el estado en que ha- 
brían quedado sus ocupantes; si en una si- 
tuación así no se requiere su ayuda o coo- 
peración, lo que mejor puede hacer uno es 
largarse y es a lo que me dispuse, pero una 
de las pocas piezas del coche que habían 
quedado reconocibles, era la matrícula y 
sufrí una fuerte impresión al observador 
que correspondía al coche de don Carlos 
Eslava, a la sazón químico de una impor- 
tantísima y selecta Cooperativa vinícola 
cercana, con unas cualidades profesiona- 
les extraordinarias, que continúa prodi- 
gando en la actualidad en el mismo desti- 
no; pregunté a un guardia por el estado de 
los viajeros y me contestó que «el Único 
ocupante había sido trasladado todavía vi- 
vo al pueblo» y allí me encaminé porque en 
algo podría colaborar; en la Casa de Soco- 
rro de Tomelloso, encima de una mesa de 
mármol, se encontraba la impresionante 
figura de don Carlos: las ropas hechas gi- 
rones y magulladuras, contusiones, frac- 
turas y sangre por todo el cuerpo. 

Como amigo suyo y después de identifi- 
carle, recibí los objetos que llevaba encima 
y cuando días después se los devolví, la 
cartera se nos hizo polvo entre las manos, 
porque se había empapado del agua de la 
batería; después de una cura de urgencia y 
sin salir de un profundo delirio, se procedió 
a trasladarlo a la Clínica de los señores 
Mazuecos, en Alcázar de San Juan, de 
forma que cuando llegamos allí ya éramos 
dos los que podíamos quedar hospitaliza- 
dos; al poco vinieron sus familiares y me 
despedí medio tambaleándome y como 
ustedes comprenderán, yo debí volverme 
al punto de salida y rehacerme de estas 
dolorosas impresiones; pues no señores, 
como había prometido a unos amigos ir a 
visitarles y aunque ya la tarde estaba ven- 
cida, me dispuse a cubrir el por una vez 
enervante recorrido. 

El paso del fragoso Despeñaperros ya lo 
hice de noche y ningún sedante pude reci- 

bir en la contemplación de aquel maravillo- 
so paisaje; y sin parar ni a beber un vaso 
de agua, fui cubriendo etapas, quedando 
atrás el «Juma IIn en Aldea de los Ríos; «El 
Choto» en Andújar; el magnífico restau- 
rante «Las Vegas», en el 387,5, que mu- 
chos transportistas consideran el mejor 
desde el Puerto de Santa María hasta Ge- 
rona ( y  que personalmente suscribo); por 
Córdoba - perennemente custodiada por 
San Rafael-, con su alumbrado tenue y 
multicolor, pasaba al filo de la medianoche 
y seguía con la obsesión de arribar al final; 
subiendo el Espino se tuerce a la izquierda 
para Málaga, carretera que entonces se 
hallaba en estado muy deficiente; y al Ile- 
gar al pie de la subida a Fernán-Núliez, 
aliados en contra mía varios factores, co- 
mo  eran el nerviosismo, el cansancio y la 
debilidad, crearon un estado muy propen- 
so para el suelio y sin dudarlo un instante, 
lo aproveché para emanciparme de aquella 
tensión tan violenta; el Dyane ascendió los 
dos kilómetros sin problemas; cerca del fi- 
nal hay una cómoda cueva a la derecha, 

junto'al Bar Manolo, que se pasó bien y se- 
guidamente, otra a izquierda que corona la 
cuesta; y crean ustedes sin reservas lo 
que ocurrió: 

Cubriendo toda la calzada había cinco 
mujeres altas, flacas, vestidas totalmente 
de negro y sus caras y manos resplande- 
cían de tan blancas; y refulgiendo sus ojos 
y con hueca y tenebrosa voz, la que había 
en el centro me arrojó un bulto de ropa ne- 
gra «¡Esta es para ti!»; lancé un penetran- 
te alarido, que sirvió para despabilarme, 
porque con la suprema celeridad «del trán- 
sito del bien al mal», me había hecho per- 
fecto cargo de la situación, a la vez que si- 
multánea y vigorosamente, giraba la direc- 
ción hacia la izquierda; las ruedas marca- 
ron el borde del profundo terraplén, tenía 
la ropa totalmente empapada y antes de 
que un profundo sopor me invadiese, 
avancé algunos metros hasta encontrar un 
sitio donde apartarme; crucé los brazos 
sobre el volante y los rayos del divino Febo 
me avisaron de que ya podía continuar y 
acabar aquel accidentado viaje. - MAXI. 
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CAMPELLO. PLAYA MUCHAVISTA. MU arta mento a estrenar, 3 dormitorios, 1 
baño, salón cocina, amueblada, terraza, galería, piscina y parking. 4 .000 .000  
V.O.P. Facilidades. 

LA RAMBLA. Atico de 1 7 0  m.2 magnífica construcción, bonitas vistas. 
5 .300.000 pesetas. 

ALBUFERETA. Apartamentos de 1 dormitorio, 1 baño, salón con terraza, cocina, 
amueblado. 1 .500.000.  

SOLO QUEDA UN PISO. Con 2 0 0 . 0 0 0  pesetas de entrada, llave en mano, no 
pierda esta oportunidad. iilnfórmese!! 

PLANTA BAJA. Céntrica en San Juan, construidos 1 2 0  m.2 y 4 7 4  m.2 de jardín. 
5 .000.000.  

PARCELA DE 1 .500  m.2 EN RIO PARK. Con agua y luz. 1.1 00 .000  pesetas. 

APARTAMENTO MUY CERCA DEL MAR. 3 dormitorios, 2 baños, salón con en- 
trada, cocina con galería, amueblado y equipado. 4 .500.000 pesetas. Parking. 

CHALET MUY CERCA DE SAN JUAN. En zona de colegio, en parcela de 1 . 2 0 0  
m.2, con casa de 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón con chimenea, cocina 
amueblada, terraza, pequeña piscina, garaje. 5 .000.000.  

EDIFICIO POSEIDON. Magnífico apartamento con bonitas vistas, muy cerca del 
mar, 6 . 0 0 0  m.2 de zona verde, 3 dormitorios, 1 balio, salón cocina, terraza, par- 
king, garaje, trastero. 4 .765.000 pesetas. Facilidades. 

EDIFICIO PLA Y CAMP. Campello, 1." línea, 3 dormitorios, 1 baño, 1 aseo, salón 
con gran terraza, cocina amueblada, galería, garaje, piscina, jardines juego niños. 
5 .700.000 pesetas. 



ENTREVISTA CON 

RAFAEL SANCHEZ JUAN «EL CHAVO» 

S I N  detenerme a pensar en la supuesta 
violencia que representan las corridas de 
toros ni si el lector de LLOIXA es aficiona- 
do o no, me dispongo a realizar este traba- 
jo porque es sobre un sanjuanero que ha 
vestido el traje de luces y ha lidiado toros 
en la plaza de Alicante de lo que voy a ha- 
blar y no de la fiesta nacional en sí. Y de 
esta manera, dejando a un lado y para en- 
tendidos este problema de una Espana del 
Mercado Común con «crueles)) fiestas de 
toros en contraste con una televisión 
«educadora» que ofrece perservativos de 
marca, la opinión de travestis o películas 
violentas; pasamos a informar a unos y re- 
cordar a otros, cómo fue esta aventura 
taurina. 

COMO NAClO SU AFlClON 

-¿Cómo fue que te entró afición a los 
toros?, le pregunto a Rafael. 

-Pues fue cuando vi a «El Tino)) y a 
((Pacorro)) que toreaban la vaca por el 
Cristo. Luego ya pasadas las fiestas un día 
conversando con los amigos les dije que si 
no venían estos toreros al año siguiente 
toreaba yo, y así fue; toreé la vaca y cuan- 
do huía y quería subirme a un árbol los 
amigos me pisaban las manos para que no 
lo hiciera. Di algunos pases y yo creía que 
habia sido muy malos, pero cuando vi  una 
foto que me hicieron me gustaron y así 
empezó mi afición. Tenía 2 1  años y esto 
era en 1956.  

LA PRIMERA CORRIDA 

Antonio Ruiz Fuentes y Julián Lafuente 
fueron quienes dieron los primeros pasos 
para mi puesta en órbita, me dice; luego 
ya contacté con Jaime Sala -que luego 
fue mi apoderado junto con Luis Lledó- y 
con aquel aplomo que tenía me dijo sin 
más preámbulo: si tienes «rea#os)) yo te 
arreglo eso. Esto era domingo, y el lunes el 
popular locutor taurino de radio Pepe Va- 
ras me anunció para el domingo siguiente. 
Así pues, habia que actuar rápidamente; 
fui a ver a Paquito Esplá -que fue muy 
atento conmigo- y durante una semana 
me entrené en su plaza. En aquella sema- 
na se distribuyeron unos programas de es- 
te acontecimiento taurino que decían lo si- 
guiente: no debemos faltar a alentar a este 
GRAN NOVILLERO, que con su arte y va- 
lor nos brindará una gran tarde, en la que 
alternará con los siguientes aspirantes a 
novilleros: El Bomba, Carnicerito, Rafael 
Gregori y Francisco Reyes. Esto era para el 
2 4  de abril de 1956 .  

QUERIAN LLEVARLE A UNA GANADERIA 

Surgió por aquellos días una oferta, me 
cuenta «El Chavo», que de haberse lleva- 
do a cabo quizá hubiera cambiado sensi- 
blemente el rumbo de mi andadura tauri- 
na. Fue que don Josb Senante estaba dis- 
puesto a llevarme a la ganadería de un 
amigo suyo en donde me habría puesto a 
punto con los medios de los que aquí tanto 
carecía y mucho más necesitaba, pero mi 
madre empezó a llorar y me desanimé. 

NEL CHA VO» en su segunda corrida. 

EL DEBUT 

El debut fue en Alicante con vaquillas 
que tenían «El Tino» y ((Pacorron para su 
entrenamiento y que «sabían latín)). Y él 
con su gran sentido del humor y su modes- 
tia me dice que durante la corrida estuvo 
más en el aire que en el suelo, pero no hu- 
yó. 

Entonces el aficionado para poder torear 
tenía que pagar 5 .000 pesetas, me co- 
menta con nostalgia, o vender mil entra- 
das, optando por lo segundo se pusieron a 
la venta en casa del «Flare» formándose 
tal cola que se vendieron tres mil y aún fal- 
taron. Hubo afluencia masiva sanjuanera y 
de esta manera en vez de pagar me paga- 
ron cinco mil pesetas a mí, y así en esta 
primera actuación no hubo el déficit que 
nos temíamos resultando esta la cuenta: 
alquiler de traje, dos peones, mozo de es- 
toque y taxi, 4.800, y las doscientas pe- 
setas que me sobraron las gasté invitando 
a los amigos en el Carrasco. 

INTERVIENE ALFONSO GUIXOT 

Me cuenta que visitó a Alfonso Guixot 
que tantos años fue empresario de la plaza 
de toros de Alicante, y cuando le dijo 
quien era se puso muy contento porque 
«La Chaveta)), abuela de Rafael, había si- 
do su ama de cría; y se ofreció a ayudarle 
y le dio dos corridas. 

Parecía que la cosa se encarrilaba, y 
más, toreada la segunda corrida en la que 
cortó dos orejas y rabo. Le tocó en suerte 
un novillete de 1 2 0  Kilos que resultó muy 
bueno con el que cosecharía el gran éxito. 

-De salida, me dice, casi tuvieron que 
empujarme, pero me hice el ánimo y para 
empezar le hice una larga cambiada que 
entusiasmó al público y me entusiasmó a 
mí, siendo así el principio de lo que tenía 
que ser una gran faena en que lo mejor fue 
la suerte de matar. 

Ramón de Campoamor, 7 
Teléfono 65.39.88 

RADIOTELEFONOS REPETIDORES VHF-UHF 
ABREPUERTAS VIA RADIO 

TELEMANDOS 

SAN JUAN (Alicante) 



i A T  E N C I O N !  San l u a n  y Muchamiel  

Nuestro gran Torero 

Rafael Sdnchez 

Toreará el próximo 

qYminso día 24 de &ril 

en la ! . % z z a  de coros de 

dlicante, a las 5 de la 

tarde. 

No debemos faltar a alentar a este GRAN 
NOVILIERO. que con su arte y valor nos 
brindara una gran tarde. en la que alternará 
con los siguientes aspirantes a Novilleros. 
Pocholo, El Bomba, Carnicerito, Rafael Gregori 
y Francisco Reyes. 

PRECIOS POPULARES 
Barrera . . . . . 15 ptas. Se despachan localidades en 
Contrabarrera l.. y 2.' fila . 10 
GENERAL.  . . . . 8 . Tienda la UVb 
Especial Señoras y Soldados . 5 8 SAN JUAN 
Especial Niños. . . . 3 

Imprenti y Rpeluia @L MERCADO - Alicante 

De regreso, cuando llegamos a Santa 
Faz tuvimos que detenernos porque la pro- 
cesión de San Antonio estaba en la carre- 
tera -entonces había muy poco tráfico- 
pero no obstante continuar con la com- 
pustura y el respeto que el acto religioso 

merecía, as6 por lo bajito se cuchicheaban 
unos a otros. «El Chavo» dos orelles i ra- 
bo, ¿qué? «El Chavo» dos orelles i rabo. Y 
así cuando entró el santo en el monasterio 
comenzó la banda a tocar música apropia- 
da y me trajeron hasta San Juan en hom- 
bros entre una explosión de entusiasmo 
popular. Don José Sabater, entonces cura 
párroco, descubrió el Cristo y todos dieron 
las gracias por el buen suceso. 

En la tercera corrida ocurrió algo muy 
curioso, y fue que entre los toros de un de- 
sencajonamiento que se efectuó a prime- 
ras horas de la tarde, hubo lucha, tardando 
cuatro o cinco horas en despejar la plaza y 
así en vez de empezar a las cinco de la tar- 
de como estaba previsto fue a las once de 
la noche terminando cerca de las dos. En 
esta corrida actuó también Miguel Bernal, 
«Miguelillo» que trabajaba en Agustín Pas- 
tor. 

EL FINAL 

¿Y cómo fue que acabó aquella carrera 
que parecía iba por tan buen camino? 

-Pues no sé, a veces me pregunto si es 
que no tendría yo la suficiente afición. El 
caso es que por este tiempo murió Alfonso 
Guixot y la empresa ya no me trató de 

((EL CHAVO)) con Luis Lledó y Jaime Sala 
sus apoderados, y Guillermo Castillo. 

igual manera, me dio la cuarta corrida que 
tenía firmada, en la que corté una oreja, y 
entonces ya me exigieron unas cantida- 
des; y entre el servicio militar y cierto de- 
sánimo por parte de los apoderados me 
enfrié y esto fue el fin. 

Y así, de una manera inesperada como 
fue su entrada en el mundo de los toros, 
terminó su carrera Rafael Sánchez Juan 
«El Chavo», un joven que parecía tener 
una rara habilidad para el oficio y que pro- 
bablemente hubiera triunfado de haber 
puesto más tesón en la empresa. 

ISIDRO BUADES RIPOLL 

La primera gira de la Rondalla 
Relato verídico 

Se dice que antiguamente llovía más por 
estas tierras, y aquí abundancia de agua 
significa buenas cosechas y por tanto bue- 
nos tiempos. Mas no creo que sea esta 
afirmación sólo por aquello de que siempre 
los tiempos pasados fueron mejores, ya 
que se menciona por los historiadores la 
gran abundancia y variedad de frutas que 
ya en el siglo XVI había y la cría del gusano 
de seda, dos productos incompatibles con 
la escasez de agua. 

Hago estas consideraciones en base a 
que la historia que nos ocwpa sucedió du- 
rante una lluvia que cayó ininterrumpida- 
mente durante 15 días cosa que ahora no 
se da ni con mucho menos. 

Sucedía por los anos 1895 que-habien- 
do organizado una rondalla los sirvientes 
del marqués de Benalúa y los mozos de las 
fincas cercanas a la de este seiior, se dis- 
pusieron el día de Nochebuena a visitar las 
fincas en las que había chicas solteras. 

La dicha rondalla estaba formada con 
bandurrias, guitarras, violines y zambom- 
bas y eran sus componente conocidos 
huertanos como podemos ver: Manolo Mi- 
tó, director y que vivía en Villagarcía 
-entonces Benalúa-, Vicente el d'Ame- 
rigo, el tío Tomba, de la finca Chirola; José 
Gomis, del de Bajoni; el tío Botija, del de 
Belando y otros. 

Empezaron pues la Nochebuena por la 
finca más cercana, y como gustó tanto su 
actuación allí estuvieron toda la noche 
hasta que de amanecida fueron a dormir. 

Mientras tanto la lluvia seguia su ritmo, 
y con tan natural acompafiamiento tam- 
bién ellos siguieron su andadura musical 
hasta la próxima casa en donde fueron tan 
bien recibidos como.en la anterior, día de 
Navidad que era, ansiosos de jolgorio y 
con tan beneficiosa lluvia. La jornada fue 
de idénticas características y marcharon 

con las claras del día a dormir a la pajera 
-que entonces los hombres solteros en 
ellas dormían- y a la mañana siguiente, 
con la lluvia que permanecía estacionaria 
fuéronse a pasar el tercer día de Navidad a 
la próxima casa. 

Finalizó el día tercero de Navidad y la gi- 
ra continuaba de casa en casa ya que la 
machacona lluvia persistía y el cielo «ce- 
rrado)) por los cuatro puntos cardinales 
presagiaba más temporal. 

Llegó así el día de Nochevieja «cap 
d a n p  y el conjunto seguía en su éxito 
arrollador de actuaciones durmiendo cada 
noche en una finca y retirándose cuando 
ya se caían de sueno y llegaba el nuevo 
día. 

El tío Tomba se asomó el día uno de ene- 
ro a la calle antes de ir a la pajera y com- 
probó que el cielo estaba tan ((cerrado)) 
como cuando iniciaron la marcha la noche 
del veinticuatro, y la lluvia persistía suave 
pero .incansable. ((L'ullal de ponent)), un 
claro que se forma por el oeste, es decir, 
por la parte de Fontcalent y Maigmó y que 
es casi siempre lo que indica el f in de una 
lluvia de «temporalet» en la huerta de Ali- 
cante, seguía sin aparecer y ellos sin can- 

sarse de sus canciones y de comer y beber 
sin tasa cuando se disponía a entrar en el 
nuevo ano tan alegremente ocupados. 

Así estuvieron toda aquella semana al 
parecer tan tranquilos, y a la siguiente 
cuando estaban una noche en la finca de 
la Torre de las Aguilas «Torre es Aligues)) 
enfrascados en lo mejor de su repertorio, 
apareció un enviado del sefior marqués y 
de los familiares de los músicos reclamán- 
doles porque ya habían transcurrido quin- 
ce días y estaban sus respectivas fincas 
en un estado de pena. 

Era esto para la cuenta exacta, el día 14 
de sus triunfales actuaciones y sintieron 
no poder ir al día siguiente al de Salvetti 
hoy Picó, en donde se habían propuesto fi- 
nalizar el itinerario. Y cuando emprendían 
el regreso al hogar, sucios, medio afónicos 
y cansados, siguiendo al enviado del mar- 
qués, aún seguia la lluvia como si acabara 
de empezar. 

Aquella gira ya no se repitió y quizá fue- 
ra porque tampoco lo hizo tan singular Ilu- 
via, pero sus protagonistas no la olvidarían 
jamás así como lo que en cada una de sus 
respectivas casas sucedió cuando regre- 
saron. -ISIDRO BUADES. 

UNA COMPLETA EXPOSICION DE MATERIAL DEPORTIVO Y 
UN EXTENSO SURTIDO EN JUGUETES Y BICICLETAS 

MATERIALCAMPISTA TROFEOS CHANDALS BOLSOS.ETC. 

Calle Dr. Gadea, 6 SAN JUAN DE ALICANTE 



EL ESPEJO 
C U A N D O  visitamos ~For t -West  Barran- 
co» conocimos a un especialista de cine. 
Su nombre Diego Rodriguez, 27 aiios y 
decidió desde nifio ser lo que es. Además 
ha trabajado interpretando pequenos pa- 
peles, la última vez rodó para la continua- 
ción de la serie que pocas semanas acaba 
de dejar de emitirse: «La Huella del Cri- 
men», ahora se est6n rodando más capítu- 
los y Diego Rodríguez interpreta en «El Cri- 
men de Gadorn con Fernando Sancho en el 
capitulo doce. 

j Cómo comenzaste en tu profesión? 

Yo soy de Almería y como sabes allí Ile- 
garon los americanos sobre los anos se- 
senta, y todo aquello me gustó, y desde 
entonces quise ser lo que soy. 

-Un especialista de cine jno echa de 
menos la gloria del actor? 

No. La fama y la gloria de los actores es 
algo que no me interesa. No cambiaría mi  
profesión por la de actor, lo único que 
echo de menos son los sueldos de los ac- 
tores de primera fila. 

-;¿Qué problemas tbicos tiene ser es- 
pecialista de cine? 

Quizás lo más importante sea la deserti- 
zación que tenemos en cuanto a presta- 
ciones de la Seguridad Social, porque aun- 
que estamos reconocidos por ella no cubre 
todo lo que debiera. 

-¿Qué situaciones de peligro has teni- 
do que sufrir? 

La más importante fue durante el rodaje 
de una pelea que me pisó un caballo y es- 
tuve algún tiempo magullado. Otra de las 
veces fue rodando en la película «Nunca 
digas nunca jamás» que me cayó encima 
un camello. Por lo que estuve de baja en la 
Seguridad Social durante 35 días, y no co- 
bré absolutamente nada. 

-i Cuántos especialistas aproximada- 
mente hay en España? 

Hay muchos, pero son alrededor de 
unos 10 los que trabajan en todas partes 
del mundo, buscados por las productoras 
internacionales de mayor prestigio. 

- j A  qué nivel estais los especialistas 
españoles? 

Los mejores son los espafioles, después 
de los americanos. 

-¿Cuál fue tu último doblaje? 

Fue en Francia, doblando al componente 
Sting del grupo Police. 

-¿ Cómo era Almería en la época de ex- 
plendor? 

Era maravilloso. Yo tenía muy pocos 
anos y me gustó aquello. Todo tenia un 
ambiente muy singular hasta que llegó la 
crisis del 73  y como consecuencia hubo 
una gran parada. Después en el 7 8  resur- 
gió con la película «Dos Granujas en el 
Oeste)) con Burt Spencer, y «Voy a por t i» 
protagonizada por Victoria Abril. Así se 
prosiguió rodando peliculas de relevada 
importancia hasta hoy. Desde mayo hasta 
agosto hay previstas en Almería cinco pe- 
lículas entre italianos y americanos. 

DEL MITO 

-¿Qué suele cobrar un especialista? 

Los contratos se hacen por semana. El 
sueldo mínimo es de 80.000 pesetas a la 
semana. Según sea el peligro a partir de la 
cifra inicial se va subiendo. 

-¿Hasta qué edad se suele trabajar en 
esta profesión? 

A los 40 anos se empieza a acabar. 

-Cómo se encuentra trabajo de espe- 
cialista ? 

Hay que tener contactos, en esta profe- 
sión además de valer hay que tener ami- 
gos que te ayuden. 

-¿Consideras que estais reconocídos 
por el público? 

No, en general no, por lo menos aquí en 
Espana. En EE.UU. y Gran Bretafia se reco- 
noce mucho más. 

-¿Quiénes exigen más los directores 
españoles o los extranjeros? 

Hay de todo, pero son más exigentes los 
americanos y los ingleses y esto es porque 
cuentan con un mayor apoyo económico. 

-jCuhles son tus planes inmediatos? 

Pues quedarme en Campello, trabajando 
en Fort-West Barranco y seguir en el cine. 

-¿Con qué director te gustaria traba- 
jar? 

El director no me importa. Me gustaría 
trabajar con productoras americanas e in- 
glesas que son las que pagan bien. 

- j  Tú conoces muy bien a los caballos, 
háblame un poco de ellos? 

Bueno, el caballo es un animal noble, 
bruto e inteligente. No es un animal peli- 
groso para el tamafio y fuerza que tiene. 

Son disciplinados y en general los caba- 
llos se comportan muy bien. 

Cuando estuvimos con Diego nos hizo 
algunas demostraciones y pudimos ver la 
habilidad y el valor que se necesita para 
dedicarse a esto. 

Mucha suerte Diego. 
SlLVlA PEREZ 

-- -7 
PIENSOS 1 CEREALS 

TOMAS PEREZ 
Ins tal. lacions per a Ramaderia 

Poiiets d'un dia. Llegums 
Carrer Dr. Ivorra, núm. 28, baix 

' 1  l 
Telefons 65.36.91 SANTJOAN (Alacant) , /  1 



¿ EUROPA, 
UNA 

E N  los medios de comunicación social, y 
como consecuencia de la entrada de Espa- 
ña y Portugal en la C.E.E., venimos escu- 
chando expresiones tales como: es un he- 
cho histórico, somos Europa, incluso en 
los colegios se dedican espacios para ex- 
plicar a los alumnos qué es Europa. 

Aprovechando el momento quisiera que 
tuviéramos un recuerdo para Saint-Simon. 
Claude Henri de Rouvroy, conde de Saint- 
Simon, nació el 1 7  de octubre de 1 7 6 0  en 
el castillo de Berny, y hay quienes afirman 
que su linaje desciende de Carlomagno. 

Tras la caída de Napoleón, el nuevo 
mundo que surge en Europa continental 
suscita multitud de aportaciones teóricas 
encaminadas a describir un sistema mejor 
para la sociedad europea. Al desafío de los 
acontecimientos, Saint-Simon responde 
inmediatamente con un proyecto de reor- 
ganización. Es ayudado por su secretario 
A. Thierry y parece ser que su colabora- 
ción fue decisiva. 

En octubre de 1 8 1  4 se publica el opús- 
culo De la réorganisation de la societé 
européenne, ou de la nécéssité des mo- 
yens de rassambler les peuples de I'Euro- 
pe en seul corps politique en conservant a 
chacun son independance nationale (De la 
reorganización de la sociedad europea, o 
de la necesidad de los medios para unir los 
pueblos de Europa en un solo cuerpo políti- 
co, conservando cada uno su independen- 
cia nacional). Hay quienes afirman que 
buena parte de las ideas contenidas en la 
publicación estaban inspiradas en el Projet 
de paix perpetuelle, publicado en 171  3 
por el Abate de Saint-Pierre. 

El mismo Saint-Simon, en 1 8 1 2, en su 
cuarto fragmento escribía: desde hace 
quince días estoy a pan y agua; trabajo sin 
ardor, y he tenido que vender incluso mis 
trajes para atender a los gastos de los 
ejemplares de mi trabajo. Es la pasión por 
la ciencia y por la felicidad pública, es el 
deseo de hallar un medio para concluir, de 
una forma sosegada, la espantosa crisis 
en la cual se halla sumergida toda-Europa, 
lo que me ha hecho caer en este estado de 
penuria. Por ello me es dado sin avergon- 
zarme, hacer confesión de mi miseria y pe- 
dir los auxilios necesarios para ponerme en 
estado de continuar m i  obra. 

Saint-Simon fue probablemente el pri- 
mero en poner la realización de la utopía 
en el progreso, renunciando a la ficción de 
la Edad de Oro. Creyó en el progreso, cre- 
yó que con el desarrollo y la organización 
se evitarían las revoluciones sociales, cre- 
yó en la igualdad, creyó que la manera 
más eficaz y definitiva de acabar con la 
aristocracia parásita no eran las subleva- 
ciones políticas, como la historia enseña- 
ba, sino los cambios en la propiedad. 

Estuvo muy preocupado por el bienestar 
de los trabajadores a los que consideraba 
«la clase más numerosa y pobre», y recla- 
m ó  la igualdad en la distribución de la ri- 
queza afirmando que «el lujo sólo podrá 
ser útil y moral cuando lo disfrute toda la 
nación)), mantuvo que «el problema de la 
organización social debe tratarse con el 
mismo método que cualquier otro proble- 
ma científico». 

Llegaron los nuevos letreros de calles. I 

Hay quienes sitúan a Saint-Simon junto 
con Fourier y Owen bajo el calificativo de 
c~socialistas utopicocrítico», que arreme- 
ten contra la sociedad existente con razo- 
nes válidas, pero prescriben remedios utó- 
picos. 

Para terminar, una reflexión, jes  Europa 
una utopía?, creo que en 1 9 8 5  para Espa- 
ña la idea de Europa deja de ser una uto- 
pía, j o  no? 

BIBLIOGRAFIA: 

-Comentarios de José Manuel Bermu- 
do, profesor de historia de la Tilosofía en la 
Universidad de Barcelona. 

-Prólogo del catecismo político de los 
industriales, por Mariano Hurtado Bautis- 
ta. 

-Vida de Saint-Simon, escrita por él 
mismo. 

SALVADOR BURGOS CARBONELL 
Secretario General del PSPV-PSOE 

en San Juan 



;UNA TERRACOTA ROMANA? 
Dibujante: FRANCIS GOMlS 

V A M O S  a dedicar espacio mensual a la 
presentación de una figurilla de material 
cerámico hallada en nuestro solar hace ya 
algunos años y que gracias a la gentileza 
de su propietaria hemos podido conocer y 
dibujar. 

La pieza representa a una figura femeni- 
na, hecho que queda bien patente por el 
resalte de los senos. Le faltan los brazos, 
perdidos a la altura de los hombros, las 
piernas, a la altura del muslo y toda la ca- 
beza; nos queda por tanto la parte más 
compacta que por esta condición ha sufri- 
do menos el paso del tiempo. Presenta una 
capa que le cubre toda la espalda y que 
presumiblemente llegaría hasta los pies o 
poco menos. La capa se suelta, tras ro- 
dear el cuello a la altura del hombro dere- 
cho, bien con una fíbula, que no se apre- 
cia, o bien con la correa que en sentido 
transversal divide el tronco y que debe ser 
el ((tirante)) de la faldilla que cubre la parte 
inferior.. 

La faldilla es fuente de todo interrogan- 
te, e incluso es argumento para dudar de 
su adscripción cronológica, pues no se co- 
nocen, en un primer repaso al menos, pa- 
ralelos que se correspondan con este tipo 
peculiar de faldilla. La idea de que se trata- 
ra de la representación de una ((Diana Ca- 
zadora)), motivo muy reproducido en épo- 
ca romana, choca precisamente por esto, 
las figuras de Diana no representan esta 
vestimenta, faldilla compuesta por una es- 
pecie de hojas, tronco desnudo y capa, si- 
no túnica ceíiida en la cintura; por tanto 
hay que pensar en otra deidad, o en una 
amazona. 

Todo esto lleva a andar con mucha pre- 
caución por la senda del origen romano de 
esta pieza. 

La pieza fue hallada durante la excava- 
ción previa a la construcción de un edifi- 
cio, y según se dice, quedaban otros res- 
tos como el de un muro fortísimo; posible- 
mente existirían más restos que ante los 
ojos de un entendido hubieran podido des- 
velar parte de la incógnita. 

Esto último entronca con el vicio, nefas- 
to aunque comprensible, de ocultar todos 
los hallazgos fortuitos a las autoridades. 

Digo que es comprensible esta ((ley del 
silencio)) por el temor muchas veces fun- 
dado, de los perjuicios que les ocasionaría 
el dar parte a la autoridad competente. Los 
perjuicios se traducen en pérdidas econó- 
micas por paralización de obras, plantacio- 
nes agrícolas.. . o aquella actividad que hu- 
biera propiciado el hallazgo y que podría 
impedir la destrucción irremediable del ya- 
cimiento, que nos ha esperado ahí durante 
siglos. 

Este ha sido uno de los problemas de la 
arqueología en este país. La solución la tie- 
nen las autoridades municipales en su po- 
der, y tan sólo se trata de tener voluntad 
política de resolverlo. No podemos esperar 
que nadie, sintiéndose perjudicado, de 
parte de un hallazgo, luego todas las ac- 
ciones han de llevarse a cabo antes de per- 
judicar al inversor. 

Hay en las ciudades solares, casa cerra- 
das y destinadas a la venta, para la poste- 
rior edificación, y pueden pasar años hasta 
que la iniciativa privada o la oficial se deci- 
dan a intervenir, por qué entonces esperar 
hasta que esto ocurra. Con ejemplo local 
posiblemente se vea claro. Junto a la Igle- 
sia Parroquia1 existe un solar que antaño 
ocuparon unas casas, lleva años en este 
estado, sólo sirve como aparcamiento en 
fecha señaladas, y como basurero de al- 
gún que otro vecino falto de civismo, pues 
bien sabemos que es la parte más vieja de 
la población, junto a la ((mezquita)), acaso 
costaría mucho averiguar qué oculta el 
subsuelo ahí en ese punto, o habrá que es- 
perar a que se selle el lugar con una capa 
de asfalto, o se edifique ... 

Una cata en profundidad nos puede dar 
una información sobre el lugar, si el terr i -  
no es estéril arqueológicamente hablando, 
pues ya está, a tapar, si apariciera algo in- 
teresante se estudia y acto seguido el te- 
rreno queda a disposición de la iniciativa 
que lo solicite. 

Casos como este son muy abundantes 
en cualquier ciudad e igual en zonas rústi- 
cas, ¡cuántas fincas en los alrededores 
han dejado ya hace años de cultivarse pa- 
ra dedicarse a la especulación! 

Se argumentará que todo cuesta dinero, 
es cierto, pero si se financian otro tipo de 
actividades, fotografía, ciclismo, viajes al 
Himalaya, etc., por qué esta no, que al fin 
y a la postre es menos efímera. 

Por otro lado seguramente en poder de 
los vecinos, o al menos en su memoria de- 
ben permanecer otros vestigios del pasa- 
do. A estos habrá que pedirles que no lo 
mantengan en ((secreto)) denlos a cono- 
cer, nadie pretenderá arrebárselos, tan 
sólo impedir que lo que la naturaleza ha 
mantenido en su seno durante siglos, pase 
ahora al olvido, como mal menor, pues 
también puede acabar en la basura. 

A la altura del cruce con la carretera de 
Tángel, hace un tiempo apareció un ((teso- 
rillo monetario)), ¿qué fue de él?, ¿estaba 
compuesto de monedas antiguas?, jme- 
dievales quizás?, ¿de la Monarquía espa- 
ñola? nadie parece saberlo. Otra figurilla 
del estilo de la que hoy presentamos apa- 
reció en una limpieza de la acequia de Be- 
nimagrell. ¿A  dónde han ido a parar todos 
estos hallazgos? 

No podemos pretender grandes realiza- 
ciones (dadas las dimensiones y capacida- 
des económicas del municipio), pero sí de- 
bemos solicitar un poco de atención y de 
sensibilidad sobre estos temas. 

r 

Teléfono de 
Utilidad Pública 
HIDROELECTRICA ..... 65.34.42 
BOMBEROS ..... ... . .. . .. 22.90.8C 
GUARDIA CIVIL ........ 65.32.32 
AYUNTAMIENTO ...... 65.32.45 
POLIDEPORTIVO ....... 65.58.49 
CONSULTORIO S.S. . 65 .37 .66  
SEG. S. (Alicante) ...... 24.76.50 
CORREOS ......... ....... 65.33.68 
TAXIS (Jaime 11) ........ 65 .70 .19  
POLlClA MUNICIPAL. 65.60.52 

'JUZGADO DE PAZ ..... 65 .2  1 . 1 7  
* 



BODA ENTRE PENSIONISTAS 
FERRO VIA RIOS 

La Residencia de Ferroviarios fue esce- 
nario de la boda de dos de sus pensionis- 
tas. Cruz Hurtado Rodríguez, de 8 3  anos y 
Julia Ojeda Toribio, de 55, contrajeron 
matrimonio apadrinados por el Administra- 
dor de la citada Residencia José García y 
esposa. 

La boda se celebró a mediados de junio 
en la capilla de la Residencia y contó con 
numeroso público. Este matrimonio es el 
primero que se celebra en nuestra residen- 
cia entre pensionistas de la misma. 

La edad, lejos de quitar brillantez al acto 
de unión le dio si cabe más esplendor no 
sólo por el aspecto de curiosidad sino de 
calidad humana. 

Ambos se conocieron el pasado mes de 
febrero, mientras estaban de vacaciones, 
«la primera vez que nos vimos salimos dis- 
cutiendo)), apostilla Cruz, a lo que ella 
contesta ((claro, él es de izquierdas y yo de 
derechas y empezó a echar los perros a los 
míos; yo me enfadé y me fui a mi cuarto)). 

El contacto diario hizo que Cruz y Julia 
volvieran a entablar relaciones que han 
acabado en boda. 

Sus casi 3 0  aAos de diferencia no les 
asustan, y lo demostraron con un beso pú- 
blico, mientras que los empleados de la re- 
sidencia tarareaban la marcha nupcial. 

CL~NICA SAN JUAN 
ANÁLISIS CLIN~COS 
MEDICINA GENERAL 
TRAUMATOLOGIA 
PODÓLOGO (CALLISTA) 
A. T. S. (PRACTICANTE) 
CONSULTA Y DOMICILIO 

Tomás Capelo, 3 656648 SAN JUAN 

El matrominio 
Ballester ganó el 
concurso 
«Seguimos en 
marcha» 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

Charo Rocamora y Antonio Ballester, 
fueron los ganadores del primer premio en 
el concurso de fotografía «Seguimos en 
marcha)), organizado por la Conselleria de 
Sanidad, Fundación Deportiva Municipal y 
el Ayuntamiento de San Juan a través de 
las concejalías de Cultura y Servicios So- 
ciales. 

Los premios fueron entregados en la tar- 
de del pasado viernes, en el Polideportivo 
Municipal, donde se encuentran expues- 
tas todas las obras participantes. El matri- 
monio alicantino Ballester-Rocamora, reci- 
bi6 el primer premio consistente en trofeo 
y 15 .000  pesetas en metálico, mientras 
que el también alicantino Eduardo Rome- 
ro, se llevó el segundo trofeo y 10.000 
pesetas. 

Farmacias de Urgencia 

Del 1 9  al 26-7-85 Remedios M." Cerda 
Del 26-7  al 2-8-85 José M." Martínez 
Del 2 al 9-8-85 José Alberto Bordalla 
Del 9 al 1 6-8-85 Remedios M.  " Cerda 



1 DATOS DE INTERÉS I 
POLICIA 

MUNICIPAL - 1 6  delitos contra la propiedad conta- 
bilizados. 

DEFUNCIONES 

7, dos más que los reseñados en el Juz- 
gado y son los siguientes: Antonio Urios 
Cortés, fallecido el día 2 de junio de 1985, 
a los 8 3  años. Santiago Sáez Moya, falle- 
cido el día 2 6  de junio de 1985, a los 1 8  
días. 

Día 2.-Varias calles de la localidad apa- 
recieron con pintadas alusivas a los rnilita- 
res, siendo borradas. 

-UNO de ellos esclarecido. 

-DOS personas detenidas por la comi- 
sión de estos hechos (ambas mujeres). 

-543.593 pesetas es el valor total a 
que ascienden los efectos que han sido re- 
cuperados, procedentes de robos. 

Día 6.- Intervención en una vivienda 
que fue objeto de robo en la calle de Nava- 
rregui. 

JUZGADO DE PAZ -Asimismo y durante el mes se han 
contabilizado 3 llamadas telefónicas anó- 
nimas sobre colocación de bombas en dos 
colegios y un domicilio particular. 

Día 9. - Persona socorrida en la vía pú- 
blica. 

NACIMIENTOS REGISTRADOS: UNO 
Día 1 0. -El Colegio Público Lo Romero 

fue objeto de otro salvaje asalto siendo 
destrozadas casi todas las puertas del 
centro. 

Sebastián Martínez Poveda el día 7-6- 
85. 

MATRIMONIOS: 6 todos ellos canónicos IGLESIA PARROQUIAL 
Cruz Hurtado Rodríguez con Julia Ojeda 

Toribio el día 9-6-85. Pedro Vicente Alba- 
dalejo Fulgencio con M."  Mercedes Soler 
Marco el 8-6-85. Antonio lbarra Tenorio 
con M . "  Dolores Casado Giménez el 15-  
6-85. José Bernabeu Díaz con Eva M n a  
Pérez Camallonga el 8-6-85. Mariano Al- 
berto Rodríguez Fuente con Purificación 
Charavia Montenegro el 22-6-85. José R. 
Pastor Mezquida con Emilia López Gómez 
el 29-6-85. 

Día 15. -Reyerta en la Plaza de EspaAa 
entre dos chicos de 18 y 1 9  años por una 
deuda de dinero. BAUTIZOS: 11 

Carla Vidal Jiménez, nacida el día 24-2- 
85. Eduardo Sánchez Cañizares, 6-5-85. 
Eduard Montals Peny, 3 1  -3-85. Verónica 
Torregrosa Lillo, 17-4-85. José Antonio 
Monera Sánchez, 15-4-85. José Carlos 
Martínez Lorenzo, 1 8- 1-85. Lorena Rodrí- 
guez Navarro, 2-5-85. Efrén Pérez Rodrí- 
guez, 28-3-85. M. " Josefa Fernández 
Moreno, 12-5-85. Juan Miquel Sola Mo- 
reno, 1-5-85. Mercedes García Moreno, 
2-5-85. 

Día 16.-Choque de vehículos junto a la 
gasolinera Abril, con tan sólo daños mate- 
riales. 

Día 1 7. -Asalto a mano armada con 
una escopeta de cafiones recortados en la 
gasolinera Abril, de donde se llevaron unas 
18.000 pesetas apareciendo luego el co- 
che abandonado por la Condomina. Los 
autores fueron dos chicos jóvenes. 

DEFUNCIONES: 5 

Manuel Sánchez Moya, el día 1-6-85, a 
los 77  años. Antonia Lledó Ortuño, el 2-6- 
85, a los 6 4  años. José M . "  Morcillo Nie- 
to, el 9-6-85, a los 8 1  años. Francisco 
Mallol Aguilar, el 9-6-85, a los 8 2  años. 
Josefa Alonso Ayala, el 2-7-85, a los 3 8  
años. 

Día 1 8.- Robo de gasolina en varios co- 
ches aparcados en la Rambla. 

BODAS 

Día 1 9. -Traslado de una enferma men- 
tal al Valle del Sol, donde residía colabo- 
rando para ello la policía municipal de Mu- 
chamiel. 

Las mismas reseñadas en los datos del 
Juzgado de Paz. 

Día 20.-Vecino de San Juan herido por 
arma blanca en Benimagrell al ser agredido 
por el padre de una nifía, quien momentos 
antes y en un descuido de los padres, cru- 
zó la calle y fue alcanzado por un vehículo. 

FARMACIA \ 
Día 22.- Persona socorrida en el merca- 

do de abastos y trasladada a su domicilio. ANA1,ISIS CLINICOS 
Día 23. -Traslado de un enfermo al Ho- 

gar Provincial. !a-~emedios M.a Cerdá Martí 
Día 27.-Alteración del orden público 

por parte de un conductor en la calle de 
Crucero Baleares con insultos a la autori- 
dad. 

SAN JUAN 

\ ,Plriz;tCoti~titucií,ri.8 Teléfono65.66.27 / 

PUESTO DE LA 
GUARDIA CIVIL 
Por lo que se refiere al Puesto de San 

Juan Guardia Civil, durante el presente 
mes de junio, ha llevado a cabo las si- 
guientes actuaciones: 

- 2 5  delitos contra la propiedad conta- 
bilizados. 

a u r a  -DOS de ellos esclarecidos. 

-TRES personas detenidas por la comi- 
sión de estos hechos. 

-2 .01 1 .O00 pesetas es el valor total a 
que ascienden los efectos que han sido re- 
cuperados, procedentes de robos. 

Asimismo se ha contabilizado: l Salvador Montesinos, 11 - Bajo 
-UN delito contra las personas. 

1 Teléfono 65.59.26 SANJUAN -El cual se ha esclarecido y se logró la 
detención del autor. 



DEPORTES 
Fernando Crespo 
Iglesias, campeón 
escolar 200 m 
lisos 

Fernando Crespo, Campeón de España. 

Fernando Crespo Iglesias, 1 6  años, tími- 
do  pero simpático, es e l  nuevo campeón 
de España escolar en la modalidad de 200 
m lisos. Pertenece al I.N.B. de San Juan y 
empezó a practicar atlet ismo hace unos 7 
años. Desde hace 4 entrena con  Pepe Bro- 
tons secretario y técnico del Club Costa 
Blanca al que también pertenece. 

A su corta edad, Crespo cuenta ya con  
más de 3 6  medallas «la verdad es que no  
las he contado -nos decía- pero más de 
la mi tad deben ser de oro)). 

Su título de campeón nacional lo  obtuvo 
en los pasados juegos escolares celebra- 
dos en  el estadio Vallehermoso madrileño. 
«Allí nos encuadraban por Comunidades 
autónomas, y los levantinos obtuvimos 
dos puestos, un  catalán fue  el segundo)). 

En las pruebas clasificatorias Crespo no 
obtuvo buenas marcas, llamaba a su en- 
trenador diariamente. Brotons se armó de 
valor, cogi6 su coche y por su  cuenta acu- 
dió a la final. «El día antes -comenta 
Brotons- estábamos en la habitación y le 
pregunté en  qué calle quería correr. M e  di- 
jo que la mejor era la segunda y que el ca- 
talán -mejor t iempo en la clasificatoria- 
ocupara la 3 .  a calle)). A l  día siguiente todo  
salió a pedir de boca. El sorteo casualmen- 
t e  se inclinó por los deseos de Fernando, 
quien con su  marca de 22,1 es el nuevo 
campeón de España.-M. P. R. 

Dos sanjuaneros, a la conquista 
del pico Lenin 

VERDU BELDA 

Manolo Ferrándiz y Cristóbal Sala han 
iniciado u n  viaje que les llevará, después 
de pasar por Moscú, a los pies del pico Le- 
nin, en el Pamir. U n  reto de 7 . 1 7 4  metros. 
«Este es el desafío más  importante de 
nuestra vida. Vamos con  treinta kilos cada 
uno de carga, que es lo máximo que pode- 
mos  llevar. Tenemos dos tiendas que va- 
mos a montar y desmontar varias veces. 
Creo que podemos acometer la cara norte 
del pico Lenin y, si no  conseguimos ascen- 
der, desapareceremos del mapa como al- 
p i n i s t a ~ ~ ,  nos dijo Manuel Ferrándiz, en la 
misma puerta de nuestra redacción, poco 
antes de partir. 

Van con  poco material, pero poseen una 
gran experiencia. Ahí está su  reciente ex- 
pedición al Tilicho. ((Ahora también habrá 
película, pese a la escasa ayuda que he- 
mos  recibido, salvo alguna colaboración 
de firmas comerciales. Es un  desafío total, 
hasta para nuestros bolsillos. Hemos pedi- 
do  unos préstamos personales de doscien- 
tas cincuenta mil pesetas cada uno. Nos 
han ayudado Tabacalera y Optica Torre- 
grosa, que aportan veinticinco mi l  pesetas 
cada uno, y algo de material que nos facili- 
taron diversas firmas alicantinas. No, no 
tenemos ayuda oficial, cuando se supone 
que vamos en representación de España a 
un campamento internacional)), nos co- 
mentó Cristóbal Sala. 

LLEGAR A L A  CUMBRE 

No hay otro objetivo: alcanzar la cumbre 
del Pico Lenin por la caranorte.  ((Hemos 
llegado a la determinación de que, si uno 
de nosotros se sintiera indispuesto, enfer- 
m o  o agotado, el otro seguirá la marcha. 
Dejará al compañero arropado y ya lo reco- 
gerá alguna expedición, o a la vuelta. La 
cumbre hay que alcanzarla, y a ello va- 
mos. Estamos escarmentados. En nuestra 
anterior ascensión al Pico Lenin, a poco de 
la cumbre, unos compañeros se sintieron 
indispuestos. Uno de ellos perdió la visión 
y nos pidió regresar y tuv imos que aban- 
donar el últ imo tramo. Ahora se llegará a la 
cumbre, aunque sea uno solo)), af irmó Ma- 
nuel Ferrándiz. 

Tres semanas se tarda en adaptación y 
subida a la alta montaña. «Allí nos vamos 
a encontrar con  tardes maravillosas, como 
pueden ser las alicantinas, pero en tres ho- 
ras se salta a diez o quince grados bajo ce- 
ro. Depende de la dirección de los vientos. 
El Pico Lenin es relativamente fácil por su 
acceso normal, pero nosotros vamos a la 
cara norte. Una pared de mil cien metros 
con vientos fuertes. Tenemos previsto ini- 
ciar la escalada el día 1 1 y serán tres se- 
manas las que se tarde en llegar arriban. 

DEJARAN LA SENYERA EN L A  CUMBRE 

Cristóbal Sala y Manuel Ferrándiz mar- 
charon desepcionados por el poco apoyo 

que recibieron. «En el campamento inter- 
nacional donde nos instalaremos al llegar 
vamos a ser los pobres de solemnidad. Allí 
hay 1 6  representaciones de otras tantas 
naciones. Se cumplimenta al delegado del 
Gobierno ruso de aquella zona y hay inter- 
cambio de banderines y recuerdos. Ade- 
más, hay que izar la bandera de España, y 
nosotros vamos sin ayuda oficial. Nos da 
mucha envidia que los búlgaros, italianos, 
franceses ... se vean respaldados por sus 
gobiernos y federaciones deportivas. En 
nuestra anterior visita las autoridades de 
la UCD nos entregaron banderines y deta- 
lles típicos para que los entregáramos en 
nombre de España y de Alicante. Ahora, 
nos ha prometido la Diputación unos ban- 
derines, pero no  sé si llegarán a tiempo. 
Nos hemos cansado de pedir ayuda oficial. 

Diario La Verdad)) 

Una pista sintética, 
para el 
Polideportivo 

MERCEDES PEREZ RUZAFA 

El polideportivo municipal de San Juan 
contará para finales del presente año con 
una pista sintética de atletismo, según 
manifestaciones de Joaquín Sevila, con- 
cejal de deportes de dicha localidad, que 
durante su reciente visita al Consejo Supe- 
rior de Deportes la respuesta afirmativa de 
su director general, Daniel Romero, que le 
indicó se había concedido a tal f in una sub- 
vención de 3 3  millones de pesetas. 

La construcción de esta pista de mate- 
rial sintético, supondrá la inhabilitación del 
campo de fútbol en que se pretende hacer 
un adecuado drenaje que evite las inunda- 
ciones que actualmente se producen 
cuando llueve, si bien se procurará que es- 
tas obras se realicen en la época estival 
para así no  perjudicar a los equipos que ha- 
bitualmente utilizan el campo. 

[ RENAULT 1 

.Agenci.~ M.ARIANO ! JOSF t .  
PEREZ RIZO 



NUEVO GOLPE CENTRALISTA VALENCIANO XI TROFEO HOGUERAS DE SAN JUAN 

EL G.C.D. SAN JUAN BURLADO Y EN- 
GAÑADO POR LA FEDERACION 

N U E S T R O  equipo de fútbol, el G.C.D. 
San Juan ha sido burlado por la Federación 
valenciana de fútbol. De no solucionarse 
en breve el asunto el San Juan puede ver- 
se inmerso en la Segunda Regional, si no 
se opta por su desaparición como protes- 
ta. El Consejo Superior de Deportes, ante 
quien se ha acudido, tiene la última pala- 
bra. 

La historia comenzó en el partido de Li- 
ga San Juan-Bellreguart que se jugó en el 
Polideportivo con resultado final de empa- 
te sin goles. Al finalizar el encuentro, Jai- 
me lvorra (Calca), entrenador del Campe- 
Ilo y el delegado de este vecino equipo ad- 
virtieron al San Juan que en el equipo va- 
lenciano de Bellreguart había jugado con el 
dorsal 4 Antonio Vello Bou, que había sido 
expulsado el domingo anterior precisa- 
mente contra el equipo campellero. En la 
alineación entregada al árbitro figuraba 
con el n. " 4 Luis Miró San Juan, que no ju- 
gó, haciéndolo en su lugar el citado Vello, 
con la consiguiente suplantación de perso- 
nalidad y falsificación de documento. 

LA FEDERACION EMPIEZA A MANEJAR 

Hecha la correspondiente reclamación 
por el San Juan, tras varias resistencias a 
la credibilidad por parte de la Federación 
valenciana, quedó probado cuanto se ha 
expuesto debido a los testimonios de Ivo- 
rra y el propio árbitro. Algunos miembros 
de la Federación aún preguntaban inquisi- 
toriamente al árbitro cómo podía estar se- 
guro en reconocer a un jugador al que sólo 
había visto unos minutos. El árbitro con- 
testó que entre un jugador al que precisa- 
mente habia visto unos minutos y otro al 
que no había visto nunca, no cabía duda 
alguna. 

La Federación -puede que aplicando el 
Reglamento (?) ,  pero a todas luces injusta- 
mente, decidió dejar sin efecto el partido y 
dispuso la repetición en Denia. La localidad 
de Denia, última de la provincia de Alican- 
te, se encuentra a unos 9 2  Kms de San 
Juan y a sólo 30 de Bellreguart. El San 
Juan ha recurrido pero de nada le sirvió. 

POSIBLE DESCENSO DE CATEGORIA 

Al partido de Denia no se presentó el 
San Juan tal y como ya habia advertido, 
por tener la resolución de la Federación va- 
lenciana recurrida. La respuesta a ello ha 
sido que la propia Federación sanciona al 
San Juan con la pérdida del partido y dos 
puntos de sanción para los sanjuaneros, 
por lo que nuestro equipo se verá abocado 
al descenso si alguien no lo remedia. 

El San Juan se ha visto perjudicado 
cuando buscaba la verdad y cuando de- 
nunció no sólo unos hechos deportivos, si- 
no un posible delito dada la suplantación 
de personalidad y falsificación de docu- 
mento. 

SOLUCION HlPOTETlCA 

La única luz que ve el equipo sanjuanero 
para que esto no acabe en lo que sería una 
tremenda injusticia, sería que el Consejo 
Superior de Deportes tomara rápidamente 
cartas en el asunto, y se estudiara la posi- 
bilidad de anular cuantas actuaciones hu- 
biera hecho la Federación valenciana. Para 
ello haría falta una actuación enérgica por 
parte de quien pudiera o tuviera medios 
para ello. 

VICTORIA DE 
VERDU 

El domingo 30 de junio pasado, se corrió 
el XI PREMIO HOGUERAS DE SAN JUAN, 
de ciclismo. Carrera de carácter nacional 
para aficionados de l .  a ,  2. a y especial. 
La distancia a cubrir fue de 105 Kms, con 
dos metas volantes y dos altos de monta- 
ña. Participaron 76 corredores de las fede- 
raciones de Albacete, Valencia, Murcia y 
Alicante. Ha sido una carrera muy disputa- 
da pues de principio a fin hubo un duelo 
entre los equipos más fuertes que partici- 
paban: el SEAT-ORBEA, de Valencia y el 
C.A.A.M., de Alicante. Ha destacar la 
gran carrera realizada por el local Javier 
Hernández, que siempre marchó con el 
grupo de cabeza y a pesar de haber sufrido 
una caída, se incorporó rápidamente y lo- 
gró entrar en el puesto 8." 

La clasificación final fue la siguiente: 

1 . O  Hipólito Verdú del ORBEA. 
2. O Manuel Guijarro del ORBEA. 
3 ."  Juan Luis Muñoz del BENEDITO. 

Por equipos ganó el SEAT-ORBEA. En 
2."  lugar el C.A.A.M 

hsclna del Pol~deportivo. 
Vuelven los problemas después de la reforma. c Hasta el invierno? 

LAVADO CAPIDERMISTA 
(PR0I) l lCTOS VF.GF.TA1.F.S) 

Plaza de la Constitución, 3 - Etlo. dcha. 
Teléfono 65.74.98 a SAN JUAN DE ALICANTE 



JOSE LEON LlRlA 
(Vicnc dc la última página) 

R. - De trabajo y lucha para prepararse 
para las siguientes elecciones. Casi siem- 
pre he formado parte de la ejecutiva y des- 
de allí hacía todo  lo que podía. Ahora no 
estoy en la ejecutiva porque decidieron 
que los miembros de la corporación no  po- 
día estar en la misma. 

P. -Sin embargo ha y concejales en esa 
ejecutiva. . . 

R. - Yo acato. Comenta León con  un  le- 
ve encogerse de hombros. 

P. -Debe ser difícil eso de ((acatar)), de 
tener que someterse a las directrices de un 
partido, de un cierto modo no poder ser 
((uno mismo)).. . 

R. - Yo soy un  político circunstancial. 
Toda la vida he luchado por unas ideas po- 
líticas y m e  someto, pero a regañadientes. 

P. - [Qué clima viste en las segundas 
elecciones para que te hiciese permanecer 
en la lista en esta ocasión? 

R.-El momento era más propicio. El ca- 
beza de lista era de más relevancia por la 
trayectoria política de su padre y v i  mu- 
chas posibilidades de salir. 

P. -¿ Y después qué? 

R.-Nada, seguir trabajando por el pue- 
blo. Yo no  soy ambicioso y desde luego lo 
que n o  pretendo es vivir de la política. No  
pretendo subir más arriba en este campo. 

P.-[Dentro de ese trabajo qué cosas 
des tacarías? 

R.-No se ha podido hacer mucho por- 
que el Ayuntamiento estaba m u y  ma l  y 
nosotros no  lo sabíamos. 

P. -Bueno, el A yuntamiento estaría 
mal, pero al mismo tiempo que se arregla 
se pueden hacer muchas cosas.. . 

R. -Sí, hemos reorganizado el padrón 
de beneficencia, se ha creado también la 
junta de beneficencia, hemos organizado 
un  concurso de fotografía para hacer unos 
poster que inculquen una forma activa de 
vivir a la gente mayor. Se han organizado 
varios viajes para la tercera edad. Hemos 
ayudado al transeúnte necesitado.. . 

P. - La Tercera Edad.. . i Cuándo tendrá 
su casal construido? Ellos desconfían ya 
de las promesas. 

R.-Es que las cosas se complican de 
una forma que nadie se puede imaginar. 
Ellos tienen que comprender que el que 
más interés tiene en que se haga soy yo, 
pero los trámites burocráticos lo hacen im- 
posible. Tenemos parte de las subvencio- 
nes, ahora hemos solicitado de otra. 
Cuando ya lo teníamos para construir n o  
se presentaba nadie para hacerlo. Entre 
unas cosas y otras se desfasó el presu- 
puesto, y ahora n o  se puede empezar has- 
ta que no  se arregle Alcázar de Toledo. En 
fin, todo son problemas. 

Entre los planes de esta concejalía está 
efectuar unas charlas de medicina preven- 
tiva y motivar a los mayores a salir, a dar 
paseos a jugar.. . 

S610 una cosa quedaba en el aire. En la 
reciente crisis del part ido socialista, mani- 
fiesta en su últ ima asamblea, sólo queda- 
ba por clarificar la postura de este conce- 
jal. 

RAYOS X 
CLINICA RADIOLOGICA 

«SAN JUAN» 
HORARIO: 

LUNES A VIERNES: 5.00 A 8.00 TARDE 

SABADOS: 10.00 A 12.00 MANANA 

-Tom.<s Capelo. 3 Tcl6forio 65 .M. 48 ' 
. J 

P.-León [en cuál de los 2 bloques te 
encuadras? 

Se sonríe, se encoge nuevamente de 
hombros y dice: 

R. - ¿Qué 2 bloques, y o  s610 conozco 
uno? 

P.-En la entrevista mantenida con  la 
actual ejecutiva del PSOE, indicaron que 
con  ellos estaban Joaquín Sevila, Domin- 
go Sánchez, Pablo García y José León. 

Preguntando posteriormente a los otros 
concejales nos dijeron que contaban conti- 
go, j c ó m o  es eso? 

P. - No lo sé, yo  siempre acato lo que di- 
ce la mayoría, porque soy demócrata. A 
aquella asamblea yo  llegué tarde porque 
venía de una reunión en la Comarcal, 
cuando llegué m e  econtré con  que mu- 
chos se salían, yo  no  sabia por qué y por 
tanto no  m e  salí y consecuentemente 
tampoco voté. 

lPuede solucionarse el tema del San Juan? 
Desde el primer momento el San Juan 

debió, al t iempo de presentar los recursos, 
mandar copia directamente al Consejo Su- 
perior de Deportes, a la Federación Espa- 
ñola, a los medios NACIONALES de comu- 
nicación y al concejal de deportes de la lo- 
calidad, independientemente de que el trá- 
mite del recurso fuera por medio de la pro- 
pia Federación Valenciana. 

Es posible que la Federación haya actua- 
do correctamente, con  el reglamento en la 
mano, al ordenar la repetición del partido 
en Denia. Ni debió repetirse el partido 
cuanto el actual status quo beneficiaba al 
San Juan, n i  haberse fijado en Denia. Eso 
es injusto a todas luces. Si es legal, hay 
que cambiar el Reglamento. 

La situación en  la actualidad es compli- 
cada. El San Juan n o  puede esperar más. 
Creemos que, independientemente de có- 
m o  termine la cosa, debe poner toda la in- 
formación y documentación en poder de 
los servicios jurídicos de Alianza Popular 

-este partido se los ofreció de manera 
gratuita a f in  de interponer una querella 
criminal por los presuntos delitos antes ci- 
tados de falsificación de documento y su- 
plantación de personalidad-. Deben pre- 
sentar la querella y seguirla hasta el final, 
hasta sus últimas consecuencias, impli- 
cando a cuantas personas proceda por 
cómplices, encubridores.. . Se podría inclu- 
so estudiar la posibilidad de entablar de- 
manda por abuso de derecho, o de autori- 
dad o de ... 

Independientemente de ello la solución 
puede tenerla el San Juan - y  debe tener- 
la- por medio de Joaquín Sevila. Lo deci- 
mos sin reparos. Nuestro concejal de de- 
portes está capacitado - y  debe estar 
obligado- a remover todo cuanto fuere 
preciso en el Consejo Superior de Depor- 
tes para que se haga justicia. Allí es escu- 
chado y recibido. Debe aprovecharlo. Qui- 
zá ya lo esté haciendo. Así debe ser. Los 
desvelos por mantener un  equipo como el 
San Juan, sin afición, merecen u n  premio. 
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ENTREVISTA CONl m m 

JOSE LEON LIRIA 
Concejal de Servicios Sociales 

N A c I ó  en Cabra, provincia de Córdoba, 
hace 5 3  años. El 3 1  de diciembre del año 
31, exactamente. Su niñez no fue feliz por 
la época que le tocó vivir. Allí estuvo hasta 
los 16 años en que se trasladaron a San 
Juan. Aquí terminó de crecer, comenzó a 
trabajar, se casó y tuvo hijos. Un buen día 
decidió tomarse algo más en serio la políti- 
ca, y así entre unas cosas y otras, tene- 
mos a Jose León Liria, como concejal de 
Servicios Sociales de nuestra localidad. 

P. -¿Por qué no fue feliz tu niñez? 

R.- La guerra dio al traste con todo, y 
nos tocó vivir calamidades y épocas de 
poco trabajo. 

P.-Ahora estás afiliado al PSOE, ¿esa 
tendencia te viene de familia? 

R. - No, que va, mi padre no era un hom- 
bre político, y por lo que respecta al resto 
de la familia diré que tengo un hermano y 
un primo militares. Procuramos no hablar 
nunca de política y así nos llevamos bien. 

A ellos les cogió la guerra en «bando na- 
cional)). Su hermano con 1 7  años estuvo 
en distintos frentes y a los 19 ya era ((Sar- 
gento de regulares)), comenta León. 

Cuando contaba 1 6  años se vinieron pa- 
ra San Juan, donde a sus padres les ofre- 
cieron trabajo en la finca «Villaito». Pero 
poco tiempo pasaron allí. El Notario García 
Tanco, les ofreció ser caseros de lo que es 
hoy la finca ((Entrepinosn, y allí permane- 
cieron. 

Los estudios que José León había reali- 
zado, no habían podido pasar de los prima- 
rios. Enseguida se puso a trabajar en lo 
que le salía y cuando podía asistía a una 
academia para formarse, pero poco pudo 
hacer. Había que trabajar y Tonico el de 
Bellón le ofrecía ((muchas faenas)) en 
granjas o en el campo, y enseguida la «mi- 
li». 

P. -,j Dónde te mandaron? 

R. - A  Canarias. Allí estuve 1 6 meses, 
aunque me pasé 3 de permiso. 

Al regreso se encontró nuevamente con 
el problema del trabajo. 

P. -¿Dónde empezaste a trabajar? 

R. - En la Diputación, de siempre he es- 
tado allí. Entonces no había oposiciones, 
ni exámenes para entrar, y un día el Nota- 
rio me dijo si a mí me gustaría trabajar allí. 
Por supuesto le dije que sí, y así fue. 

P. -¿Cuánto ganabas en aquella época? 

R.-Ganaba exactamente 860 pesetas 
al mes. Y lo que son las cosas, al mismo 
tiempo me ofrecieron entrar en la fabrica 
de alumino de jardinero. 

P. -¿Entraste ya ejerciendo de celador, 
en el psiquiátrico? 

R.- En el psiquiatrico sí, lo que pasa es 
que entonces no se nos llamaba celedo- 
res, la verdad es que hacíamos de todo un 
poco. 

P. -¿Cuándo comienzan tus inquietu- 
des políticas? 

R.-Siempre las he tenido. Desde muy 
joven me signifiqué por mi forma de defen- 
der el colectivo. Nunca estuve en el sindi- 
cato vertical, pero estuve siempre en la 
brecha. Yo creo que todos los presidentes 
de la Diputación me conocen por haber ido 
a reclamarles algo. Ahora prefiero dejar 
paso en este campo a la gente más joven, 
que tiene más empuje. 

P. -¿Las ideas socialistas cuándo sur- 
gen? 

R. -También muy pronto. Me aficioné a 
la lectura y leía Díez Alegría, eso unido a la 
propia experiencia de la vida, me llevó a m i  
ideología. 

P. -¿ Desde cuándo perteneces al 
PSOE? 

R.-Antes de estar legalizado yo ya te- 
nía mis contactos y afiliado estoy desde 
que se puede, desde 1975 .  Primero me 

afilié en Alicante, en la calle Velázquez. 
Luego Masegosa inició el partido en San 
Juan, pero al poco tiempo se deshizo. En- 
tonces un día Joaquín Sevila, enterado de 
mi ideología, me vino a buscar a mí, y a 
Fernández el que trabajaba en el Banco 
Central y a Joaquín Muñoz. Entre los 4 
reorganizamos el partido y empezamos a 
darle vitalidad. De hecho yo tengo el nú- 
mero 1 3  de carnet, aunque debería tenerlo 
aún más bajo, porque me corresponde el 
1, pero en fin ... 

P. - A  las primeras elecciones no te pre- 
sentas ¿por qué? 

R.-Yo iba en la lista con el número 4, 
pero vi la cosa mal y que nosotros no íba- 
mos a salir y recordé aquello de «una reti- 
rada a tiempo es una victora)) y me salí. Yo 
si me presento es para salir, sino no, y en 
mi puesto pusieron a Mundo Seva. 

P. -¿Cómo fueron los 4 años siguien- 
tes? 

1 Premios Lloixa de Redacción, 1985. 


